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RAPHAEL CAPELARI

Quinta entrega de alimentos do PAA beneficia 150 famílias
A Prefeitura de Sobradi-

nho promoveu na sex-
ta-feira, 21 de maio, na Pra-
ça Cornedo Vicentino, a 
quinta entrega de alimentos 
do PAA – Modalidade Doa-
ção Simultânea deste ano. 
Nesta etapa foram benefi-
ciadas 150 famílias, selecio-
nadas a partir dos critérios 

estabelecidos pelo Progra-
ma, além da Casa de Passa-
gem e da Apae. 

De acordo com a secretá-
ria de Assistência Social, Pa-
trícia Kegler, o investimento 
neste mês foi de aproxima-
damente R$ 11 mil. Patrí-
cia salienta que a entrega foi 
previamente agendada com 

as famílias para que não 
houvesse aglomerações e 
ocorreu de forma segura, 
seguindo todos os protoco-
los de saúde exigidos. 

A entrega contou com a 
presença do vice-prefeito 
Ivan Trevisan, secretária de 
Assistência Social Patrícia 
Kegler, e secretário de Agri-

cultura, Adriano Dreher. 
Patrícia ressalta que o 

PAA tem a finalidade de dis-
tribuir alimentos adquiri-
dos da agricultura familiar, 
para as famílias em situa-
ção de vulnerabilidade so-
cial. Desse modo, além de 
promover a segurança ali-
mentar das famílias mais 

carentes, também incenti-
va e fomenta a agricultura 
familiar e a diversificação 
rural no município.

Neste ano, o município 
deverá receber do Minis-
tério do Desenvolvimento 
Social – MDS, aproximada-
mente R$ 120 mil, que se-
rão executados até o mês de 

dezembro próximo. 
Em Sobradinho, o PAA é 

coordenado pela Secretaria 
de Assistência Social, com 
apoio da Secretaria de Agri-
cultura e do Escritório Mu-
nicipal da Emater, que faz o 
acompanhamento dos agri-
cultores que fornecem os 
alimentos.

O prefeito de Sobradi-
nho, Armando Mayerho-
fer, esteve reunido com o 
diretor do Hospital São 
João Evangelista Unida-
de II, Alex Schafer, e tam-
bém com Izabel A. de 
Souza e Gabriel de Sou-
za, membros do PT, jun-
tamente com o presiden-
te do Partido dos Traba-
lhadores, Carlos Alberto 
Carniel – o Pelé, e com o 
assessor do deputado fe-
deral Marcon (PT).

Na oportunidade, tra-
taram sobre uma emen-
da parlamentar de R$ 70 
mil que será destinada 
para realização de proce-
dimentos ambulatoriais 
de média complexidade.

O prefeito Mayerho-
fer agradece o deputa-
do Marcon pela destina-
ção dessa emenda, bem 

como, destaca a impor-
tância do Partido dos 
Trabalhadores estar em-
penhado na busca de re-
cursos para o municí-
pio, e salienta que com a 
união de esforços de to-
dos os partidos quem ga-
nha é a comunidade.

Mayerhofer salienta 
também que a Adminis-
tração Municipal está fa-
zendo de tudo para am-

parar o hospital neste 
momento complicado vi-
vido, sendo este auxílio 
financeiro de grande aju-
da no sentido de fortale-
cer a atuação da casa de 
saúde, que é muito im-
portante para toda a re-
gião. Segundo o prefei-
to, proporcionar saúde 
de qualidade para todos 
é mais uma das metas da 
atual Administração.

Hospital São João Evangelista Unidade II 
recebe emenda de R$ 70 mil

A Secretaria da Agri-
cultura e Meio Ambien-
te de Sobradinho, visan-
do incentivar a produ-
ção agrícola e melhorar 
a infraestrutura da pro-
priedade, realiza a exe-
cução de horas máquina 
aos agricultores do mu-
nicípio.

Até o momento foram 
executadas 688,5 horas 
de escavadeira hidráuli-
ca e 40 horas de retroes-
cavadeiras, sendo de res-
ponsabilidade do agri-
cultor o custeio de 66% 
do valor da hora máqui-
na, já o restante, 34% é 
de reponsabilidade do 
município. 

De acordo com o se-
cretário Adriano Dreher, 
os serviços estão sendo 

realizados por empresas 
terceirizadas após ob-
servado todo o proces-
so licitatório. Neste sen-
tido, a continuidade do 
apoio ao agricultor fa-
miliar, como política pú-
blica, norteia as ações do 
Executivo Municipal.

O prefeito Armando 
Mayerhofer salienta que 

para os próximos dias 
pretende-se levar a Ad-
ministração mais pró-
xima das comunidades 
com reuniões periódicas, 
com o intuito de ouvir os 
anseios de todos e a par-
tir daí proporcionar po-
líticas públicas que aten-
dam as demandas da po-
pulação.

Secretaria de Agricultura dispõe de 
horas máquina para os agricultores

Na tarde de segunda-
-feira, 24 de maio, o pre-
feito de Sobradinho, Ar-
mando Mayerhofer, rece-
beu o presidente da Apae 
do município, João Antô-
nio Cides, Felipe Secret-
ti e Cristiano Lopes, re-
presentando o deputa-
do federal Alceu Moreira 
(MDB), e os vereadores 
Gerson Schirmer e Hel-
ton Vendruscollo.

Na oportunidade, foi 
entregue a destinação de 
uma emenda parlamen-
tar de R$ 200 mil do de-
putado Moreira para o fe-
chamento da quadra lo-

calizada no Bairro Rio 
Branco. 

O prefeito Mayerho-
fer destaca que a quadra 
já está concluída e foram 
investidos R$ 354.884,80, 
sendo R$ 292.500,00 
provenientes de emen-
da parlamentar do depu-
tado Alceu Moreira e R$ 
62.384,80 de contrapar-
tida do município. 

Segundo Mayerhofer, 
a destinação dessa se-
gunda emenda será de 
grande importância vis-
to que com o fechamento 
da quadra, transforman-
do em ginásio de espor-

tes, irá beneficiar todos 
os alunos da Apae, pro-
porcionando melhores 
condições para as práti-
cas esportivas, recreati-
vas e culturais. 

O prefeito ressalta que 
essa união de esforços 

das lideranças represen-
tativas do município, no 
sentido de buscar recur-
sos dirigindo à obras que 
visam o bem da comuni-
dade, é de suma impor-
tância para o desenvolvi-
mento e crescimento de 
Sobradinho. 

Mayerhofer desta-

ca também que a Ad-
ministração repassa 
para a Apae um total de 
R$323.204,53 durante o 
ano, e que se preocupa em 
proporcionar um atendi-
mento adequado a todas 
as crianças que precisam 

de atendimento especial. 
O prefeito frisa que es-

ses repasses são de suma 
importância, visto que 
contribuem para o exce-
lente trabalho que é pres-
tado pela Apae à popu-
lação.

Apae recebe destinação de emenda parlamentar
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Dentro da Semana do Meio Ambien-
te, a Secretaria de Agricultura de So-
bradinho, juntamente com o departa-
mento de Meio Ambiente promovem 
mais uma  campanha de recolhimento 
de lixo seco no interior do município.

Na segunda-feira, dia 31 de maio, o 
recolhimento será nas seguintes loca-
lidades: Linha Quinca, Campo da Avia-
ção, Rincão do Segredo, Sanga Fun-
da, Vila Gramado, Linha Herval, Li-
nha Central, Arroio Bonito, Linha Tur-
vo e Linha Carijinho. Já na terça-feira, 
dia 1º de junho, será nas localidades 
de Granja do Silêncio, Linha Campos, 
Linha Apolinário, Linha Tupy, Linha 
Brasileira, Arroio Pilão e Campestre. 

O recolhimento do lixo é feito pela 
Reciclagem do Vô Bili, esse destaca 

que os materiais a serem recolhidos 
serão preferencialmente papel, plás-
tico e metais, não sendo recolhidos 
calçados, tecidos, vidros e descartes 
eletrônicos.

O secretário Adriano Dreher lem-
bra ainda que os agricultores deve-
rão depositar os residuais nas estra-
das gerais das localidades. 

Na programação especial alusiva a 
semana do Meio Ambiente, a Secreta-
ria também irá fazer a coleta de lixo 
eletrônico no dia 2 de junho, das 9h 
às 16h, na Praça Cornedo Vicentino.

O prefeito Armando Mayerhofer 
salienta a importância da campanha 
para dar destino correto aos resíduos 
sólidos, evitando a contaminação am-
biental e o acúmulo de lixo.

Semana do Meio Ambiente em Sobradinho

A Secretaria de Educa-
ção de Sobradinho 

adquiriu livros infantis e 
juvenis para o acervo das 
salas de leitura das esco-
las municipais. 

A entrega dos livros 
ocorreu na terça-feira, 
25 de maio, e contou com 

a presença do prefeito 
Armando Mayerhofer, vi-
ce-prefeito e secretário 
de Educação, Ivan Tre-
visan,  coordenadora das 
Emebs, Zaira Pohlmann 
Moreira, e diretoras das 
escolas municipais.

Na oportunidade o vi-

ce-prefeito e secretário, 
Trevisan, destacou que 
a Administração Muni-
cipal não medirá esfor-
ços para trazer materiais 
que contribuam para 
melhorar ainda mais a 
educação no município. 
O objetivo é incentivar 

as crianças desde cedo 
a gostarem da leitura e 
mostrar à elas o quanto 
esse hábito é fundamen-
tal para o crescimento 
profissional de cada um. 
De acordo com Ivan, fo-
ram investidos em torno 
de R$ 7 mil através de re-

cursos do Fundeb. 
O prefeito Mayerhofer 

também destacou que os 
livros auxiliarão nas ati-
vidades realizadas pe-
las turmas, uma vez que 
são importantes instru-
mentos de apoio ao tra-
balho dos profissionais 

que atuam nas escolas. 
Mayerhofer também sa-
lientou que manter uma 
educação de qualidade é 
mais uma das metas da 
Administração.

Educação adquire livros para escolas municipais

Na segunda-feira, 24 de maio, o COE 
de Sobradinho visitou algumas esco-
las municipais e a Apae para verificar 
se as mesmas estão seguindo as medi-
das e os protocolos conforme o plano 
de contingência apresentado.

Na oportunidade, foram sugeridos 
alguns ajustes e adequações para a 

prevenção do coronavírus neste retor-
no às aulas presenciais.

O COE também parabenizou as esco-
las pelo cumprimento dos protocolos e 
pelas melhorias realizadas para garan-
tir a saúde e bem-estar de alunos, pro-
fessores e funcionários da rede muni-
cipal de ensino.

COE Municipal visita escolas e Apae

O prefeito Armando 
Mayerhofer e o secretá-
rio de Obras e Serviços 
Urbanos, Olandir Ber-
nardy, vistoriaram nesta 
semana, a conclusão de 
mais uma pavimentação 
de rua no município.

A pavimentação da 
Rua Alfredo Wilke, no 
Bairro Baixada está con-
cluída. Ao todo, foram 
pavimentados 3.500 m². 
No local, também foi fei-
ta a instalação de 330 
metros de tubulação plu-
vial e 14 bocas de lobo. 
Nos próximos dias deve-
rá iniciar a construção de 

923 m² de calçadas.
O prefeito destaca que 

a Administração preten-
de acelerar o ritmo das 
obras para concluir o 
quanto antes a pavimen-

tação das 21 ruas que in-
tegram o projeto, geran-
do assim melhores con-
dições de trafegabilida-
de, evitando o barro e  
a poeira nesses bairros.

O prefeito de Sobradi-
nho, Armando Mayerho-
fer e o secretário de Obras 
e Serviços Urbanos, Olan-
dir Bernardy, vistoriaram 
na tarde de quarta-feira, 
26 de maio, a conclusão 
da reforma da Praça 7 de 
Setembro, que faz parte 
do complexo da Prefeitu-
ra Municipal de Sobradi-
nho. Segundo Mayerho-
fer, foi consertado e pin-
tado todo o piso, além da 
instalação de iluminação 
com lâmpadas de LED e 
pintura dos bancos e li-
xeiras. 

Conforme o prefeito, a 

Praça 7 de Setembro é fre-
quentada por visitantes e 
também é um local onde 
muitas pessoas fazem ca-
minhadas e praticam ati-
vidades físicas. O objeti-

vo da Administração Mu-
nicipal com essa reforma 
é embelezar ainda mais a 
cidade e proporcionar um 
espaço de lazer para a co-
munidade usufruir.

Mais uma pavimentação está concluída

Reforma da Praça 7 de Setembro está concluída
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As manchetes 
em 06/06/1991

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: Se um novo modelo de comercialização do 
fumo for introduzido na região sul e romper com as obriga-
ções hoje existentes entre indústria e produtores, as garantias 
de preço, compra total da safra, assistência técnica e forneci-
mento de insumos a preço de custo deixarão de existir. O aler-
ta foi feito pelo diretor da área de fumo da Companhia Sou-
za Cruz, Nelson Benemann, destacando que o preço  do pro-
duto na próxima safra deverá ser “bastante bom”, afirman-
do que as expectativas do setor é que ocorra um expressivo 
crescimento na produção.

Quando nos deparamos com uma obra pública conclu-
ída, na maioria das vezes não conhecemos as dificuldades 
que tiveram que ser superadas para atingir tal objetivo.

A reivindicação maior a época, seja em 1973, era a 
abertura da estrada RS-10, ligando inicialmente Sobra-
dinho a Candelária e, posteriormente, Arroio do Tigre, 
Salto do Jacui até Cruz Alta. Era então denominada a Es-
trada da Redenção, pela importância que representava 
para os municípios do Centro Serra. Essa reivindicação 
vinha de administradores anteriores, que muito batalha-
ram para conseguir e a época, o Prefeito Ovidio Antonio 
Bavaresco, teve a iniciativa de abrir a estrada almejada no 
meio do Bairro Maieron, mas não prosperou infelizmente.

Em assumindo os destinos do município, resolvi de 
pronto buscar o apoio do saudoso Deputado Estadual 
Silverius Kist, para levar as autoridades estaduais, parti-
cularmente ao então Governador Euclides Triches e ao 
seu Secretário dos Transportes, Paulo Nunes Leal, a rei-
vindicação maior da nossa gente, que era a implantação 
da referida rodovia. De pronto o Deputado Silverius Kist 
encampou a nossa causa, se tornando o defensor maior 
de nossa reivindicação ao longo dos anos. Inicialmente 
encontramos barreiras que pareciam intransponíveis, pois 
o DAER à época não demonstrou em nenhum momento 
simpatia ou interesse na implantação da citada estrada. 
Alegavam ser uma obra de dificílima execução, taxando 
como uma “rota impossível” de ser construída. Daí para 
provarmos que seria possível, sim, vali-me da experiência 
e da capacidade do topógrafo da Prefeitura, o não me-
nos saudoso Dejanir Couto, e determinei à ele que junta-
mente com sua equipe, elaborasse o Projeto Topográfico 
da referida estrada. Concluído, mostrando a sua viabili-
dade técnica, então o levamos ao Secretário dos Trans-
portes e o convidamos a vir a Sobradinho, para conhe-
cer “in loco” a região que seria beneficiada com tal em-
preendimento. Confirmada a sua vinda a Sobradinho de 
avião, determinei ao servidor municipal, o saudoso Teo-
doro Ramos (popular Teodorinho), que junto com uma 
equipe da Secretaria de Obras, escreve-se para ser visua-
lizado do alto RS-10 em toda a largura da pista de nos-
so Campo de Aviação.

O impacto foi tão grande que o Secretário ao descer da 
aeronave, suas primeiras palavras foram: “esse povo real-
mente espera de mim o início da abertura dessa rodovia”. 
Após a recepção ao mesmo aqui em Sobradinho, levamos 
ele a percorrer pela velha estrada, que convenhamos era 
de péssimas condições. Ao chegarmos a Candelária, ten-
do ele visualizado às margens da estrada diversas proprie-
dades rurais, entendeu o que representaria para aquelas 
pessoas e para a comunidade regional ter o referido plei-
to atendido. Foi entregue o documento em que 147 pro-
prietários ao longo da RS-10, abriam mão de toda e qual-
quer indenização, facilitando a realização da obra, pois 
o Estado não teria que desembolsar nenhum valor para 
que a mesma tivesse sua efetiva implantação. Disse en-
tão o Secretário dos Transportes, Paulo Nunes Leal, que 
tal decisão dos proprietários demonstrava o prestigio do 
prefeito, disse que não, demonstrava sim, a necessidade 
que tínhamos em concretizar de pronto o sonho de to-
dos. 13 de fevereiro de 1974, teve início oficial da aber-
tura, com a presença do Secretário dos Transportes e do 
Deputado e demais autoridades municipais. 

Foi ainda o início de uma grande luta, onde nos depa-
ramos com forças contrárias a execução do Projeto da 
RS-10, hoje RS-400.

Em outra oportunidade voltaremos ao assunto, 
pois as dificuldades foram imensas, mas não intrans-
poníveis.

Em verdade foram 16 anos do seu início até a sua 
efetiva implantação, então o asfalto chegou até nós.

RS-10
*Lademiro Dors - ladedors@gmail.com

Deputado Brito e senador Heinze destinam 
R$ 500 mil entre hospitais da região

Por: Assessoria de Imprensa

Na manhã da quinta-feira, 20 de maio, na Prefei-
tura Municipal de Arroio do Tigre, foi realizada 

a entrega de R$ 200 mil para o Hospital Santa Rosa 
de Lima – R$ 100 mil do deputado Adolfo Brito e 
R$ 100 mil do senador Luiz Carlos Heinze. Houve a 
parceria dos parlamentares e Prefeitura Municipal, 
buscando favorecer o enfrentamento da Covid-19, 
através do hospital local. No ato de entrega em Ar-
roio do Tigre, estiveram presentes, o prefeito Mar-
ciano Ravanello, o presidente da Câmara, vereador 
Gilberto Schaefer, os secretários municipais e a di-
retoria do hospital.

Já na parte da tarde, outros R$ 300 mil com a mesma 
finalidade foram repassados. O hospital de Segredo re-
cebeu R$ 200 mil (R$ 100 mil do deputado Brito e R$ 
100 mil do senador Heinze). Participaram da reunião 
no município de Segredo, o vice-prefeito, Paulo Hen-
rique Marion, juntamente com os vereadores progres-
sistas e representantes das casas de saúde beneficiadas.

Outros R$ 100 mil foram destinados ao Hospital São 
João Evangelista de Sobradinho, destinado pelo gabine-
te do deputado Brito. Em Sobradinho, Brito foi recebi-
do pelo prefeito Armando Mayerhofer, o vice-prefeito, 
Ivan Trevisan, o secretário de Saúde, Idelfonso Barbo-
sa e vereadores progressistas do município.

>> Segunda turma de 
formandos do Ginásio 
Pio X em Sobradinho 
no ano de 1962.
Foto Studio.

CENTRO SERRA

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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>> Tudo o 
que chega, 
chega sempre 
por alguma 
razão.

Fernando 
Pessoa   

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Quem lê pode via-
jar no tempo, para 
o passado ou para o 
futuro, ou ainda via-
jar no espaço.”

Tudo é possível
A leitura tem o dom de nos transportar no tempo e no espa-

ço sem que nem precisemos sair do lugar. Na busca por mais 
conhecimento ou por uma melhor percepção sobre o mun-
do no qual vivemos, ou que nos cerca, é um dos recursos má-
gicos de que dispomos para ampliar nossos horizontes. Afi-
nal, podemos viajar para e por lugares distantes;, podemos, 
no silêncio, apreciar outras culturas e ter contato com perso-
nalidades completamente distintas da nossa; e podemos ain-
da tornar presente uma lição ou um aprendizado de séculos 
atrás. Por exemplo, podemos, ainda hoje, em pleno século 21, 
ler um depoimento deixado pessoalmente pelo líder romano 
Caio Júlio César, conquistador de territórios e que contribuiu 
para a expansão de Roma, que viveu há mais de 2.000 anos. É 
graças à escrita, nos mais diversos suportes e nas mais varia-
das línguas, que os registros e os acontecimentos do passado 
puderam ser fixados e enviados até nós, ao futuro.

Graças aos livros, à leitura, cada um de nós, instalado no 
sofá da sala, até recostado na cama ou em qualquer outro 
lugar de seu agrado, pode fazer as viagens mais impressio-
nantes.

Pode, por exemplo, percorrer a famosa Rota da Seda, entre 
a Xian, na China, e Istambul, na Turquia, ou ainda seguindo até 
Veneza, na Itália, tendo como guia o jornalista Colin Thubron.

E pode igualmente aproveitar a viagem feita pelo venezia-
no Marco Polo, ao lado do pai e de um tio paterno, os primei-
ros a visitar a Ásia, o Oriente, onde conheceram inclusive Ku-
blai Khan, isso tudo ao longo de 24 anos, por volta de 1250. O 
registro eles deixaram no Livro das Maravilhas.

E pode igualmente 
atravessar a África de 
Norte a Sul, numa lon-
ga viagem de trem, de 
barco, em ônibus, a pé 
ou de carona, com o 
jornalista norte-ame-
ricano Paul Theroux, 
que detalha cada eta-

pa desse percurso e as conversas que manteve com pessoas 
de todas as camadas sociais.

Ou pode igualmente percorrer o Alasca, com direito a dor-
mir sozinho, em barraca, em um dos mais incríveis parques 
naturais do planeta terra, tendo como guia o jornalista gaú-
cho Airton Ortiz.

E pode ainda ter a experiência incrível de passar um ano 
inteiro hospedado na Estação Espacial Internacional, a 400 
quilômetros de altura, no espaço, como o fez o astronauta 
norte-americano Scott Kelly, vivência incomum que ele nar-
ra no seu livro Endurance.

Ou também pode navegar ao longo de todo o Rio Ama-
zonas, da nascente à foz, experiência única, tendo dois guias 
incríveis, a nosso critério: mais uma vez Airton Ortiz, ou ain-
da o alemão Robert Avé-Lallemant, com a diferença de que 
Avé-Lallemant fez essa viagem em meados do século 19 e Or-
tiz percorreu esse mesmo ambiente, da Amazônia, no início 
do século 21.

E pode se imaginar junto nas primeiras viagens para iden-
tificar o Polo Norte, na corrida que mobilizou desbravadores, 
com destaque para Cook e Peary, e que o jornalista Bruce Hen-
derson detalha para nós, com riqueza de informações no livro 
“Norte verdadeiro”.

E pode conhecer a história e as memórias do turco Orhan 
Pamuk relacionadas a Istambul, sua terra natal, registradas 
em um livro maravilhoso, ele que ganhou o prêmio Nobel de 
Literatura.

  E pode ir em busca das terras míticas da Mongólia e do rei-
nado de Gengis Khan em relato deixado pelo jornalista e escri-
tor Stanley Stewart.

Ou pode ler os apontamentos deixados por Cristóvão Co-
lombo de suas viagens de descoberta da América, com os pri-
meiros contatos com os povos nativos dessas terras que hoje 
habitamos.

E pode ler sobre como viviam os povos indígenas no Brasil 
séculos antes da chegada dos primeiros europeus, descobrindo, 
assim, que aqui já viviam pessoas muito avançadas e evoluídas.

Tudo isso é possível: para quem lê ou para quem se dedi-
ca à leitura. Ou, ao contrário, nada é possível, nunca é possível, 
para quem não lê. Eis a diferença.

Relato da Escola Estadual Padre Benjamim Copetti:
O ano letivo de 2021 está sendo de muito aprendizado para to-

dos os envolvidos com a Educação.  Em março, a Escola Copetti, 
assim como as demais escolas, estava organizada para receber os 
alunos, de forma presencial. Porém, a Covid-19 tardou este encon-
tro.  As aulas iniciam de forma remota, ou seja, nossos alunos, com 
acesso às tecnologias, passam a ter aulas online, através de Meet, 
todos os dias, em horário normal, como se estivessem na escola. Os 
alunos desconectados buscam na escola as atividades impressas e 
realizam a devolutiva no prazo determinado. A organização propos-
ta pela equipe diretiva e pedagógica da escola estava dando certo, 
pois as engrenagens estavam conectadas. De uma forma ou outra, 
os alunos estavam recebendo e compartilhando conhecimentos.

 Em maio, com o decreto de volta às aulas presenciais, de for-
ma escalonada, e por adesão, a escola reorganizou toda a sistemá-
tica, respeitando as regras do distanciamento social, com escalo-
namento no horário de entrada e saída dos alunos e fazendo cum-
prir o protocolo elaborado pelo COE-E Local.  Estamos trabalhan-
do com o modelo de Ensino Híbrido, cujo objetivo é mesclar aulas 
online e presenciais, intercalando conteúdos que se complemen-
tam. Este é o “novo normal” na forma de estudar, que veio para fi-
car. Porém, adaptar-se ao chamado “modelo híbrido” de educação 
não é uma tarefa fácil, pois tanto educadores quanto alunos ainda 
encontram dificuldades e não estão preparados para essa forma de 
aprender e muitos deles não têm as ferramentas (computador, ce-
lular, internet...). Para enfrentar esse desafio, são necessários esfor-
ços de todos os segmentos da comunidade escolar, principalmen-
te da família que terá o importante papel de gerenciar e acompa-
nhar o ensino dos filhos. O trabalho dos professores é árduo, pois 
precisam preparar aulas para o classroom (app das Escolas Esta-
duais), para os alunos que buscam material físico, os “meet” e ad-
ministrar as aulas presenciais, bem como desenvolver competên-
cias e habilidades. Atualmente, na escola, emprega-se novos ter-
mos, como: aulas síncronas e assíncronas, aulas híbridas, aulas on-
line, aulas remotas, aluno conectado ou desconectado, aluno em 
busca ativa ... é o nosso novo cotidiano!

 Dentro deste contexto, temos na Escola Copetti várias reali-
dades, ou seja, alunos que estão nas aulas presenciais, alunos que 
continuam somente com as aulas online e aqueles que continuam 

realizando as atividades impressas. Temos turmas com estas três 
situações! Gerenciar estas mudanças, tem sido muito trabalhoso 
e angustiante para a Equipe Diretiva, pois não conseguimos aten-
der todas as solicitações dos pais, que assim como nós, estão pre-
ocupados com a aprendizagem dos alunos. Após pesquisa online 
e assinatura do termo de compromisso dos pais, sobre o retorno 
ou não dos filhos às aulas presenciais, a Escola organizou as tur-
mas respeitando a capacidade máxima de alunos por sala, e por 
vezes, a turma ficou com dois grupos de alunos que optaram pe-
las aulas presenciais. As turmas que tem um grupo presencial, os 
alunos têm aula todas as semanas e as turmas com dois grupos 
presenciais, um grupo a cada quinze dias. Estes alunos que vêm 
quinzenalmente às aulas, na semana que estão em casa, realizam 
as atividades assíncronas postadas no Classroom e podem parti-
cipar dos Meet (aulas online). Os pais dos alunos cujas turmas fo-
ram divididas, em razão da grande adesão às aulas presenciais, so-
licitam aulas todas as semanas, porém estamos respeitando todas 
as orientações da mantenedora e as regras do protocolo, pois ain-
da estamos em tempos de pandemia e se faz necessário este esca-
lonamento. Por outro lado, os pais dos alunos, que optaram para 
os filhos permanecerem com as aulas online, sentem a necessida-
de de mais encontros via online, o que atualmente, seguindo as 
novas orientações, acontecem duas vezes por semana e o restan-
te são aulas assíncronas. 

Em meio a estas alterações, de 14 de maio a 11 de junho, a SE-
DUC está realizando junto às Escolas Estaduais a Avaliação Diag-
nóstica TRI, com intuito de analisar as aprendizagens e defasagens 
desencadeadas na educação, no ano de 2020, em razão do Ensi-
no remoto. A partir dos resultados deste diagnóstico, serão elabo-
radas estratégias para o ensino no ano de 2021. A tecnologia digi-
tal é uma realidade nas escolas e o não acesso a ela acentua a de-
sigualdade na aprendizagem. Agora, mais do que em outros tem-
pos, o professor é o grande mediador na construção do conheci-
mento. A Equipe Diretiva da Escola Copetti, salienta que o Ensino 
Híbrido veio para ficar, e é hora de unir esforços para que a Edu-
cação alcance os seus objetivos. Cada segmento fazendo a sua par-
te, o ano letivo de 2021 terá êxito. Equipe Diretiva Escola Copetti

Alécio Marion, Rosemari Heringer, 
Diana Vendruscollo e Rosí Endler

Ensino em tempos de pandemia
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   Aos clientes, amigos e
apoiadores que confiam

em nosso trabalho:

   Ninguém constrói 
nada sozinho, estamos
juntos nessa jornada!

Nosso muito obrigado!

PREFEITURA MUNICIPAL 

DE PASSA SETE

A A s s o c i a ç ã o  d o s 
M u n i c í p i o s  d o 

Centro Serra (AMC-
serra) divulgou nota 
informando que em 
reunião na tarde da 

quarta-feira,  26 de 
m a i o ,  fo i  d e c i d i d o 
manter os protocolos 
e as medidas sanitá-
rias definidas na reu-
nião do dia 17 de maio 

para fins de preven-
ção e enfrentamento 
à pandemia causada 
pelo coronavírus.

Conforme a nota, as 
determinações ser-

viram de base para 
o Plano de Ação que 
a Região 27 – Cacho-
eira do Sul, encami-
nhou ao Gabinete de 
Crise como respos-
ta ao Alerta emitido 
para a região. O perí-
odo de permanência 
dos atuais protocolos 
será enquanto durar 
o indicador de Aler-
ta para a Região 27. 
Caso houver melhora 
ou piora significativa 
do quadro atual, nova 
reunião para avaliação 
será realizada.

A AMCserra destaca 
a necessidade de evi-
tar aglomerações, e 
de a população man-
ter ativos os protoco-
los de saúde utilizados 

para conter o avanço 
da Covid-19. Somen-
te com o auxílio de to-
dos, a região poderá 
manter aberto e em 
atividade os estabele-

cimentos comerciais 
e de serviços. A nota 
é assinada pelo pre-
sidente da AMCserra, 
prefeito de Segredo, 
Valdir Rodrigues.

AMCserra decide manter protocolos e 
medidas sanitárias definidas em reunião

>> REGIÃO   Presidentes das câmaras de comércio, indústria e serviços manifestam 
preocupação com a atual situação da pandemia e encaminham ofí cio à associação

DIVULGAÇÃO

Os presidentes das câmaras de co-
mércio, indústria e serviços da região 
encaminharam ofício à AMCserra ma-
nifestando preocupação com o cresci-
mento repentino de casos de Covid-19 
em Cachoeira do Sul. Eles destacam a 
preocupação com a saúde da popula-
ção, como também com a economia 
dos municípios da região Centro Serra.

Os representantes do comércio, in-
dústria e serviços solicitam que, juntos 
com os demais prefeitos, sejam pron-
tamente adotadas medidas restritivas 
nos finais de semana para evitar aglo-
merações de pessoas, buscando evitar 
a propagação da doença.

Sugerem ainda que, ao menos nos 

próximos dois ou três fins de sema-
na, sejam adotadas medidas mais rí-
gidas e com fiscalização intensa para, 
no futuro, evitar outras medidas mais 
extremas para contenção desta pan-
demia.

O ofício é assinado pela presidente 
da Câmara do Comércio, Indústria e 
Serviços de Sobradinho, Tatiana Lis-
bôa; presidente da Câmara do Comér-
cio, Indústria e Serviços de Arroio do 
Tigre, Anderson Luchese; presidente 
da Associação Comercial, Industrial 
e  Serviços de Segredo, Celso Souza; e 
presidente da Associação do Comér-
cio, Indústria e Serviços de Lagoão, 
Valter Teles.

Representantes de entidades 
comerciais manifestam preocupação
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Sobradinho Piscina Clube: de bailes lotados para portas fechadas
>> PANDEMIA   Restrições impostas pela Covid-19 afetaram profundamente segmento 
de eventos, do qual dependem muitas famílias e a própria manutenção de entidades

O casal de noivos aden-
tra o salão: fotógrafos 

e cerimonialistas atentos, 
músicos a postos, deco-
ração exuberante, o buf-
fet sendo servido, bebi-
da gelada, o bolo e os do-
ces na mesa, convidados 
felizes... Assim podemos 
descrever, resumidamen-
te, como era uma noite de 
comemoração de um ca-
samento, realizado nos 
tradicionais clubes e sa-
lões de Sobradinho e re-
gião. 

Há dois anos, maio, o 
mês das noivas, não as vê 
realizando este sonho. A 
pandemia por Coronaví-
rus mudou o cenário em 
todo o mundo e na região 
não foi diferente. Com es-
paços fechados e o se-
guimento das normas de 
prevenção ao Coronaví-
rus, casamentos, aniver-
sários, jantares, bailes e 
boates, bem como outras 
comemorações e cerimô-
nias precisaram ser adia-
das, ou ainda, remodela-
das para um formato não 
presencial.

O Sobradinho Piscina 
Clube, que em 2021 com-
pleta 55 anos de histó-
ria, já viu passar por ele, 
ao longo destas décadas, 
milhares de pessoas, que 
celebraram casamentos e 
conquistas, como forma-
turas, ou ainda, a chega-
da dos 15 anos – e quan-

tos bailes de debutantes 
foram; outros que busca-
ram o local por diversão 
e entretenimento; ou ain-
da pela gastronomia far-
ta. Sem falar nos verões, 
nos banhos de piscina, 
no churrasco e na práti-
ca de esportes ao ar livre. 
Os encontros com a famí-
lia, amigos e comunidade, 
sem dúvidas, estão fazen-
do muita falta.

O outro lado destes 
eventos, o dos organiza-
dores, promotores e toda 
a cadeia que compõe o 
segmento, está há meses 
sem perspectivas. Não se 
há data para retornar à 
“normalidade”. Com isso 
a espera é preocupante. 

O atual presidente da 
entidade, Lucindo Laz-
zari (Chiquinho), falou 
nesta semana ao progra-
ma Giro Regional da Ga-
zeta FM. Segundo ele, a 

situação difícil é sentida 
por todos os clubes, mas 
no caso da Piscina Clube 
é vivenciada há mais tem-
po. “É uma situação com-
plicada, é um clube que 
vem de um bom tempo 
com dificuldades. Acho 
que estamos atravessan-
do pela pior fase dela, 
muito embora temos uma 
turma boa, onde vínha-
mos trabalhando e tive-
mos que trancar todos es-
tes trabalhos. Estávamos 
realizando todas as obras 
necessárias para abertu-
ra do salão, foi feita aná-
lise técnica”, pontuou. En-
tre as modificações reali-
zadas, estão a instalação 
de portas na lateral, nos 
fundos, todas com barra 
antipânico, além de uma 
escada. “Uma coisa pos-
so garantir, se não tives-
se tido essa pandemia, 
o salão hoje estaria dife-

rente do que está, prova-
velmente já estaria com 
a frente dele toda pinta-
da. Estávamos agilizan-
do o PPCI. Foi feita toda 
a parte interna, no caso a 
iluminação de emergên-
cia, colocação de extinto-
res e tudo mais”, pontuou.

Conforme Chiquinho, 
para quem olha de fora, 
há necessidade de pin-
tura, retoque no telhado, 
nas caixas de vento, mas 
nada que, segundo ele, 
comprometa a estrutu-
ra do prédio em si. “Esta-
ria plenamente hábil a es-
tar funcionando”, salien-
tou. De acordo com ele, 
no ano passado foi colo-
cado à venda um terreno 
pertencente a entidade, o 
qual compreende o cam-
po próximo a estrutura 
do salão. “Aquele espa-
ço é muito pouco utiliza-
do pela sociedade, então 

ficar aquele terreno so-
mente para fins de esta-
cionamento, no meu ver é 
desnecessário. Hoje, seria 
muito mais interessante 
conseguir ter um retorno 
financeiro daquele local, 
para reaplicar”, ressaltou.

Desde que Chiquinho 
assumiu a presidência, a 
renda que a entidade ti-
nha para manter o fun-
cionamento, ao menos 
das piscinas, foi prove-
niente das temporadas 
de verão e jantares com 
menor público, pois an-
terior a isso, desde mea-
dos de 2018, passaram a 
não utilizar o salão prin-
cipal, local onde ocorriam 
as festividades, por não 
ter o Plano de Prevenção 
e Proteção Contra Incên-
dio (PPCI). Neste último 
verão não foi possível se-
quer abrir a temporada 
de banho, em razão da 
pandemia.

O presidente comen-
tou ainda sobre as contas 
da entidade, que não são 
valores altos, e as quais 
estão ligadas, principal-
mente, às modificações 
necessárias na estrutura 
do prédio, além da água e 
luz. Conforme relatou no 
programa, algumas con-
tas foram negociadas em 
parcelamentos, os quais 
aos poucos vai pagando, 
por conta própria muitas 
vezes, como não há entra-
da em caixa. A dificuldade 
financeira se deve tam-
bém ao quase inexisten-

te número de sócios ati-
vos, permanecendo os só-
cios remidos. Atualmente 
um casal mora no local e 
contribui para manter 
um dos clubes mais tra-
dicionais de Sobradinho.

Apesar dos tempos in-
certos, a esperança per-
manece. O desejo de re-
tornar a ver casais, jo-
vens, crianças, adultos 
e idosos usufruindo do 
Sobradinho Piscina Clu-
be e demais salões e en-
tidades da região, movi-
mentando a economia, o 
turismo e realizando so-
nhos, é o que deve impul-
sionar a retomada dos 
eventos, quando possí-
vel. “Uma coisa Sobradi-
nho pode ter em men-
te, aquilo lá fechar nunca 
vai, se depender de mim, 
não”, reforçou o presiden-
te do Sobradinho Pisci-
na Clube.

Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

>> Patrimônio da história do município, paredes do Sobradinho Piscina Clube sofreram 
com vandalismo e ação do tempo

>> Uma das novas portas 
instaladas no salão principal

FOTOS: NATHANA REDIN
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A Secretaria Municipal de Saúde de Se-
gredo recebeu duas câmaras frias, 

com capacidade de 200 litros cada, que 
podem ser usadas para armazenar vaci-
nas, insumos e medicamentos.

Na tarde da quarta-feira, 19 de maio, 
a entrega foi oficializada com a presen-
ça do prefeito Valdir José Rodrigues; vi-
ce-prefeito Paulo Henrique Marion; se-
cretária de Saúde, Ana Ilce Rubert Fe-
ron; coordenador da 8ª Coordenadoria 
Regional de Saúde, Júlio Lopes; e o coor-
denador adjunto, Bruno Muller; Anilda 
Weide, representando a Câmara Munici-

pal de Vereadores; Celso José de Souza, 
representando o Conselho Municipal de 
Saúde; e a coordenadora da Atenção Bá-
sica e também responsável pelas imuni-
zações, Rosecléa Ensslin.

Conforme a secretária Ana Ilce, atra-
vés da Secretaria Estadual de Saúde fo-
ram adquiridas 310 câmaras frias. Res-
salta que o município de Segredo foi o 
único município da regional contempla-
do com duas câmaras frias, que vão pro-
porcionar uma melhor qualidade de ar-
mazenamento e preservação das vaci-
nas, insumos e medicamentos.

Município recebe duas câmaras frias para 
armazenamento de medicamentos, insumos e vacinas

Entre os dias 10 a 
14 de maio, a servido-
ra Diovana Bertollo, 
operadora do Cadastro 
Único e Programa Bol-
sa Família, participou 
da capacitação “Ope-
ração do Sistema de 
Benefícios ao Cidadão 
(Sibec)”, ministrado 
pela Universidade Cai-
xa Poder Público, com 
duração de 16 horas. 

A capacitação teve 
como objetivo instruir 
gestores e operadores 
sobre a nova versão do 
Sibec, para agilizar o 
atendimento ao usuário 
que busca pelo serviço. 

O Sibec é uma fer-
ramenta da Caixa, em 
parceria com o Gover-
no Federal, que facili-

ta o acesso à informa-
ções associadas a be-
nefícios e programas 
sociais em que o cida-
dão esteja inscrito. En-
tre os principais benefí-
cios que podem ser con-
sultados no Sibec está o 
Bolsa Família, um dos 

programas sociais mais 
conhecidos do Governo 
Federal.

A nova versão do sis-
tema (Sibec) de paga-
mento do programa 
Bolsa Família tem pra-
zo para implantação no 
início de junho de 2021.

Servidora do Cadastro Único e Programa 
Bolsa Família participa de capacitação

PÚBLICO ALVO: 
IDOSOS ACIMA DE 60
ANOS E PROFESSORES

11/05 - 08/06

CRIANÇAS ENTRE 6 MESES E 6 ANOS, GESTANTES, PUÉRPERAS, POVOS
INDÍGENAS E TRABALHADORES DA SAÚDE QUE AINDA NÃO SE VACINARAM,

A CAMPANHA CONTINUA !

VACINAÇÃO INFLUENZA

PREFEITURA MUNICIPAL
DE SEGREDO

Na terça-feira, 25 de 
maio, a equipe do Cras 
Pensando no Amanhã, 
de Segredo, através do 
Serviço de Convivência 
e Fortalecimento de Vín-
culos (SCFV) iniciou a en-
trega da terceira remes-
sa de atividades remo-
tas para as mais de 148 
crianças e adolescentes, 
inseridos nos Grupos 
Conviver (alunos das es-
colas Miguel Mergen e 
Zoila Portela), Acolher é 
Transformar (alunos das 
escolas Affonso Diehl e 
Pedro Silveira), Crian-
ça Cidadã e Sementes do 

Futuro.
São crianças, ado-

lescentes e jovens 
atendidos, na fai-
xa etária de 04 a 17 
anos.

De caráter preven-
tivo, o SCFV, além de 
buscar fortalecer os 
vínculos familiares e 
comunitários, procu-
ra desenvolver capa-
cidades nos usuários, 
gerando autonomia e 
protagonismo. 

As intervenções do 
Serviço de Convivência 
e Fortalecimento de Vín-
culos são pautadas em 

experiências lúdicas cul-
turais e esportivas, como 
formas de expressão, in-
teração, sociabilidade e 
proteção social.

Cras entrega atividades remotas 
para mais de 148 crianças
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Na segunda-feira, 24 
de maio, o prefeito de 
Lagoa Bonita do Sul, Lui-
zinho Fagundes, junta-
mente com o presidente 
do Partido Progressista 
de Lagoa Bonita do Sul, 
Leandro Silveira, estive-
ram em Porto Alegre re-
cebendo recursos para o 
município.  

Na ocasião, acompa-
nhados do deputado 
Adolfo Brito, que inter-
mediou os recursos, es-
tiveram no gabinete do 
deputado federal Pedro 
Westphalen para receber 
a destinação do valor de 
R$ 150 mil. A verba será 
aplicada no custeio na 
área da saúde, que é re-
ferência em Lagoa Boni-
ta do Sul e tem a atenção 
especial da Administra-
ção Municipal. 

De acordo com Fa-
gundes, os recursos que 
serão liberados, ainda 
neste primeiro semes-

tre, são de grande im-
portância para o custeio 
na área da saúde, bene-
ficiando os projetos em 
andamento no muni-
cípio. “Agradeço os de-
putados Brito e Pedro 
Westphalen que sempre 

estão dando uma aten-
ção especial ao municí-
pio. Agradeço também 
a todos os parlamenta-
res que estão destinan-
do recursos que benefi-
ciam nossos munícipes”, 
destaca o prefeito.

Município recebe recursos para área da saúde

O prefeito de Lagoa Bonita do 
Sul, Luizinho Fagundes, junta-
mente com o secretário de Agri-
cultura e Meio Ambiente, Paulo 
Cerentini, na terça-feira, 25 de 
maio, estiveram acompanhan-
do os trabalhos de distribuição 
de calcário do Programa de Cor-
reção de Solo, promovido pela 
Administração Municipal.

Para os agricultores interes-
sados, o município disponibili-
za através da Patrulha Agríco-

la, quatro espalhadores de cal-
cário e duas pás carregadeiras 
para prestar serviços nas pro-
priedades. O agendamento dos 
equipamentos deve ser feito 
junto ao almoxarifado. 

De acordo com o secretário 
Paulo, o Programa de Correção 
de Solo visa melhorar e aumen-
tar a produtividade nas pro-
priedades rurais, onde nesse 
primeiro momento foram dis-
tribuídas 75 toneladas dos in-

sumos que poderão melhorar 
as condições do solo e aumen-
tar a produção.

O prefeito Luizinho desta-
ca que um dos objetivos da Ad-
ministração é oferecer incen-
tivos e melhorar ainda mais 
a produtividade rural de La-
goa Bonita do Sul que é essen-
cialmente agrícola, onde nesse 
ano os insumos foram adquiri-
dos com recursos próprios do 
município.

Prefeito e secretário acompanham serviços de distribuição de calcário

O Executivo Municipal de Lagoa Boni-
ta do Sul, que está com toda a equi-

pe de governo completa, esteve reunido 
no mês de maio. O encontro contou com 
a presença do prefeito Luizinho Fagundes, 
vice-prefeito Leonir Francesquet, secretá-
rios, diretores municipais e alguns servi-
dores que auxiliam na Administração para 
tratar sobre o andamento dos trabalhos, 
já que a equipe está completa em todas 
as secretarias.

O planejamento das ações e as diretri-
zes da atual gestão foram o tema da reu-
nião. Trabalhar com economia, de forma 
colaborativa e harmoniosa foi evidencia-
do no encontro.

De acordo com Luizinho e Leonir, a re-
união foi muito importante para avaliação 
dos trabalhos que já vinham sendo exe-
cutados pelos que já integravam a Admi-
nistração, e também para o planejamento 
do que será realizado no decorrer do ano, 
sempre focando no trabalho com econo-
mia e nos compromissos firmados.

Executivo se reúne para avaliar e planejar 
ações da Administração Municipal
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Uma cadeira motorizada e o sorriso de Rhyan
>> CORRENTE DO BEM   Jovem do interior de Lagoão recebeu cadeira de rodas 
motorizada após Ação entre Amigos que uniu família, empresas e comunidade regional
Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

A manhã da sexta-fei-
ra, 21 de maio, foi de 

emoção durante o pro-
grama Giro Regional da 
Gazeta FM 98.1. O jovem 
Rhyan Ribeiro Schneider, 
que completou 16 anos 
no dia último dia 22, re-
cebeu uma cadeira de ro-
das motorizada, adqui-
rida com o valor obtido 
com a realização de uma 
Ação entre Amigos (rifa 
beneficente).

Quando Rhyan nasceu, 
em 2005, a vida do casal 
Jocelaine e Rudimar, do 
município de Lagoão, se 
tornava mais completa, 
junto do outro filho, Ma-
teus. O que eles não espe-
ravam seria o susto que 
vieram a passar quando, 
pouco tempo depois do 
nascimento, o filho re-
cém-nascido foi parar na 
Unidade de Terapia In-
tensiva (UTI). “Ele apre-
sentou amarelão e demo-
rou para encaminharem 
ele para a UTI. Lá disse-
ram que foi preciso tro-
car todo o sangue. Neste 
período teve três para-
das cardíacas, tão peque-
no, com menos de 36h de 
vida. Se ele resistiu é para 
ele estar com nós e vai 
continuar. Só temos que 
agradecer a Deus”, recor-
dou emocionada a mãe.

Das complicações, 
Rhyan teve transtornos 
no desenvolvimento físi-
co e mental, necessitando 

de acompanhamento em 
todas as atividades, bem 
como para se locomover. 
O menino costuma ser 
carregado no colo pelos 
pais quando da necessi-
dade de trocar de cômo-
do dentro da casa onde 
moram em linha Alto So-
corro, interior de Lagoão.

Foi vendo as dificul-
dades e o zelo da irmã 
e do cunhado com o fi-
lho, que Gilsomar, tio de 
Rhyan, e sua esposa Lo-
ressi, deram início a re-
alização de um sonho: 
propiciar mais conforto, 
ao agora jovem Rhyan, 
e ampliar suas possibi-
lidades de adaptações. A 
partir da ideia deles sur-
giu uma Ação entre Ami-
gos, com a qual familia-
res, empresas e comuni-

dade regional se solidari-
zaram e foi possível reu-
nir o montante necessá-
rio para a compra de uma 
cadeira de rodas motori-
zada. “O sonho dele sem-
pre foi ter uma bicicleta. 
A cadeira não é uma bi-
cicleta, mas vai possibi-
litar a ele se locomover 
mais. A gente fica feliz. 
Não temos nem palavras 
para agradecer a todos 
que colaboraram”, enfa-
tizou a mãe.

No dia a dia Rhyan fre-
quenta o Centro de Aten-
dimento Especial (CA-
ESP) em Lagoão, onde re-
cebe o acompanhamen-
to de uma professora da 
educação especial. Além 
disso, realiza fisioterapia 
e fonoaudiologia. O me-
nino se comunica, prin-

cipalmente por gestos, e 
adora assistir programas 
de esporte na televisão, 
sendo um torcedor assí-
duo do Grêmio. Cada vi-
tória do filho é comemo-
rada pelos pais. “Desde 
que ele nasceu estamos 
lutando e vamos conti-
nuar, enquanto estiver-
mos vivos”, salientou seu 
Rudimar em meio às lá-
grimas.

Também proveniente 
de doação, esta que par-
tiu de um empresário do 
município de Passa Sete, 
já foi adquirido o mate-
rial para início das obras 
de adaptação na casa da 
família, o que irá propor-
cionar melhor locomo-
ção de Rhyan com a ca-
deira dentro e no entor-
no do lar.

O objetivo da rifa era alcançar o montante necessário 
para aquisição da cadeira de rodas motorizada. Ao todo 
foram mais de mil números vendidos a R$ 10,00 cada, 
o que possibilitou não apenas a compra da cadeira, 
no valor de R$ 9.600,00, mas a sobra de uma quantia 
em dinheiro que seria utilizada para aquisição de uma 
poltrona do papai para Rhyan melhor se acomodar em 
casa e a outra parte com destino à APAE de Sobradinho. 

Mas a corrente do bem não parou por aí. Durante o 
programa ao vivo na rádio Gazeta, apoiadora da ação, 
uma mensagem chegou via WhatsApp comunicando 
a doação de uma poltrona ao menino. Assim, o valor 
que sobrou após a compra da cadeira motorizada - 
aproximadamente R$ 1.300,00 -, por desejo da família, 
foi repassado integralmente a APAE, também como 
um gesto de agradecimento ao trabalho prestado pela 
instituição.

A mãe de Rhyan, Jocelaine, o pai Rudimar e o tio 
Gilsomar aproveitaram a oportunidade para agradecer 
a comunidade e as empresas que foram solidárias com 
esta ação. Durante o programa foi sorteada a rifa que 
contou com 43 prêmios e mais uma premiação surpresa 
para quem ajudou na venda dos blocos.

Ação entre Amigos
>> Rhyan junto aos pais Rudimar e Jocelaine e o tio Gilsomar no estúdio da Gazeta Sobradinho

FOTOS: NATHANA REDIN

Assine ou renove 
sua assinatura e 
concorra todos 

os meses:

OS NOSSOS 
LEITORES:

ELIANE DOS SANTOS HAEGER
SOBRADINHO

NOVA
LEITORA

EMILDA e RENÊ JOST
SOBRADINHO

VALE COMPRAS

150,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

ARROIO DO TIGRE: 
51 3747 1321 
SOBRADINHO: 
51 3742 1975

INFORME-SE

ELIANE DOS SANTOS HAEGER LAURA e BERNARDO
SCHWEIGHOFER
SOBRADINHO

LIANE LONI FURLAN
FRANCESCHETTE

SOBRADINHO

TEREZA BROLL DE MOURA e 
EDGAR DOS SANTOS 

SOBRADINHO
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Mundo 
conectado

Foto: Nathana RedinFoto da Semana Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - A se-
mana será movimen-
tada na vida social, co-

municações e atividades de 
grupo. Esclareça dúvidas e po-
sições. Apoio à equipe e res-
ponsabilidade social serão 
prioridades. Mantenha a vida 
íntima entre quatro paredes.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Algo 
maior se desenhará 
para o futuro. Aprovei-

te oportunidades de exercer 
seus talentos no trabalho e ga-
nhe relevância. A semana tra-
rá otimismo e autoconfiança. 
Bom para se expor e impulsio-
nar a carreira.

TOURO
21/04 a 20/05 - A força 
dos sentimentos remo-
verá obstáculos e trans-

formará velhas crenças. Apro-
veite a semana para dar passos 
decisivos na carreira e no amor. 
Virada radical no projeto de 
vida trará mais liberdade e le-
veza. A cabeça está mudando.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Surpre-
sas e novidades darão 
intensidade à semana 

que favorecerá mudanças e as-
suntos do coração. Júpiter ati-
vará sua criatividade, explore 
seus talentos. Respostas exis-
tenciais e íntimas influencia-
rão decisões de vida.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Espe-
re por oportunidades 
de expansão profissio-

nal e sucesso dos empreendi-
mentos. A semana destacará 
seu brilhantismo, elegância e 
habilidades únicas. Amplie a 
atuação no trabalho e ganhe 
projeção.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Algo 
do destino envolverá o 
amor. A semana trará 

decisões de moradia ou a rea-
lização de um sonho antigo e 
reformulações da rotina. Reno-
ve os sentimentos e mude pa-
drões. Trabalho com novidades 
atraentes e desafios.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Auto-
confiança, espírito em-
preendedor e compro-

misso com seu futuro acelera-
rão a velocidade nesta sema-
na que anuncia conquistas e vi-
tórias. A paciência estará cur-
ta nos relacionamentos. Culti-
ve a serenidade.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Tome 
iniciativas nos relacio-
namentos, movimente 

o trabalho e amplie a partici-
pação nas discussões em gru-
pos e redes sociais. Semana 
produtiva e recompensadora. 
Você poderá firmar uma par-
ceria, aprovar orçamentos e 
iniciar projetos.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Am-
plie o diálogo, esclare-
ça dúvidas e construa 

relações de confiança. Másca-
ras cairão. Escolhas de parcei-
ros e amizades ficarão claras 
nesta semana de maior parti-
cipação social e envolvimento 
com a coletividade.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Sema-
na de conquistas no tra-
balho. Conte com po-

der de persuasão e bons resul-
tados financeiros. Período po-
sitivo para se expor, desenvol-
ver ideias e projetos, brilhar e 
vencer os desafios com solu-
ções originais.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Con-
versas sensíveis e ca-
rinhosas intensificarão 

o amor. A semana trará no-
vos relacionamentos e alian-
ças profissionais. Clima agita-
do na equipe e atividades de 
grupo provocará oscilações 
de humor.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Apro-
veite esta semana para 
resolver assuntos de 
família, harmonizar as 

relações e fortalecer as bases 
afetivas. Você estará em plena 
expansão, com Júpiter e Netu-
no em seu signo. Torne a casa 
mais funcional.

iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii
decoração de festas

locação de móveis, painéis, tapetes, 
bolos, personagens de mesa e chão 

e demais complementos

RUA PEDRO ELESBÃO, 231 - BAIRRO RIO BRANCO - SOBRADINHO/RS
51 996 993 798              NANI Festas51 996 993 798              NANI F

Rainbow Six Siege é 
o novo jogo de tiro da 
franquia de games baseada 
nos livros de Tom Clancy. 
Disponível para PC, PS4 e 
Xbox One, o título tem um 
gameplay mais cadenciado 
do que os “concorrentes” 
Call of Duty e Battlefield, 
não conta com modo 
história e é focado muito 
mais na experiência 
multiplayer.

Experiência Realista
Em Rainbow Six Siege, 

o jogador não pode se 
comportar da mesma forma 
que faria em um FPS como 
Call of Duty, que conta com 
um ritmo mais acelerado, 
veículos e a opção de 
reviver após ser abatido. O 
que ocorre aqui é o inverso: 
cada passo deve ser muito 
bem pensado, e isso ajuda 
a construir um clima de 
adrenalina e tensão que é 
um dos grandes destaques 
do jogo.

Modos de jogo
O modo multiplayer pode 

ser casual ou ranqueado 
e é o modo “básico” de 
jogo, mas não é o único. Há 
ainda os “Cenários”, que 
são situações single player 
para quem não deseja 
enfrentar adversários reais 

ou pretende praticar um 
pouco antes de cair dentro 
intensamente da ação entre 
times.

Um “misto” do 
“Multiplayer” com o 
“Cenários” é o “Terrorist 
Hunt”. Nele você não 
enfrenta inimigos “reais”, 
somente controlados 
pela máquina, e pode 
jogar tanto sozinho como 
também em um modo 
cooperativo com amigos 
ou desconhecidos que se 
juntarão ao seu esquadrão 
pelo matchmaking do jogo.

Visual e som agradam
Rainbow Six Siege é 

um jogo que depende 

muito do som; não só 
da comunicação dos 
usuários, como do 
ambiente. Os barulhos de 
tiro, passos, barricadas 
quebradas e outros 
são fundamentais 
na experiência. Tudo 
está bem definido, e a 
qualidade do áudio é 
excelente no game.

Um ponto positivo dos 
gráficos é a modificação 
dos cenários para 
situações diurnas ou 
noturnas. As variações de 
luzes e sombras são bem 
feitas, e as operações se 
tornam bem diferentes 
para quem presta atenção 
nestes detalhes, que 

podem fazer a diferença 
na hora de uma infiltração 
sem alarde, por exemplo.

Rainbow Six Siege é um 
ótimo jogo e talvez por 
isso passe a sensação de 
desperdício, já que um 
game tão bem feito como 
esse poderia contar com 
um modo história ou mais 
opções para o próprio 
multiplayer. É bonito, a 
jogabilidade é incrível e 
oferece uma experiência 
que chama a atenção pelo 
realismo, tanto para bem, 
quanto para mal. Quem 
costuma rushar nos jogos 
de FPS como CoD e BF 
certamente encontrará 
muitas dificuldades.
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Celina discute com Lourenço e pede para ele se afastar. 
Iná exige que Laudelino converse com Lorena. Manuela 
fica intrigada com o comportamento de Rodrigo. Eva 
segue Ana ao vê-la sair com Rodrigo. Sofia fala para 
Vitória que não quer mais jogar tênis. Jonas reclama com 
Cléber de sua nova secretária. Sofia pede para continuar 
se encontrando com Miguel, desde que seja longe do 
clube. Nanda se emociona ao ouvir a música que Lui fez 
para ela. Celina deixa escapar para Nanda que Lourenço 
está envolvido na gravidez de Cris. Celina conta para 
Nanda que Lourenço é o pai de Tiago. Renato compra um 
anel para Alice, enquanto Cícero presenteia a filha com 
um carro. Aurélia aceita namorar Wilson. Marcos comove 
Sofia e Olívia com seu discurso durante a ceia de Natal. 
Eva pede para Rodrigo ajudá-la a montar um quarto para 
Júlia em sua casa. Eva afirma a Iná que Ana conseguirá 
resgatar tudo o que perdeu, e que Manuela ficará sem 
nada. Iná e Lorena convencem Laudelino a ir ao médico. 
Rodrigo conta para Manuela que Eva foi procurá-lo para 
falar sobre o quarto de Júlia.

GLOBO - 18h20A VIDA DA GENTE  

SALVE-SE QUEM PUDER GLOBO - 19h30

Micaela se emociona com a reação de Bruno ao receber 
a notícia de sua viagem. Helena acusa Hugo de estar 
ajudando políticos corruptos. Lúcia não se intimida 
com a ameaça de morte feita por Dominique. Durante 
a discussão, Lúcia se ressente por ser mãe da advogada 
e por não poder contar a Renzo que é sua avó. Renzo 
convida Alexia/Josimara a trabalhar na Fundação Kyra 
Romantini. Úrsula surpreende Helena e Micaela com 
sua volta ao Empório. Gael fica chocado com a intenção 
de Verônica de matar Micaela. Dominique garante a 
Hugo que as testemunhas morreram em Cancun. Renzo 
avisa a Lúcia que convidará Alexia/Josimara para jantar. 
Dominique conclui que Luna sobreviveu ao furacão e 
entrou pro Programa de Proteção a Testemunhas. Após 
ser golpeado por Verônica, Gael recupera a consciência e 
avisa a Marlene e Bruno que a moça foi atrás de Micaela. 
Verônica ameaça Micaela com uma arma. Petra lê uma 
crítica no jornal sobre seu mau desempenho como atriz e 
se revolta. Dominique surpreende Renzo ao dispensar o 
sobrinho de trabalhar para ela.

 IMPÉRIO  GLOBO - 21h25

José Alfredo elogia o bufê e decide cumprimentar 
Vicente. Enrico fica transtornado com Cláudio e Beatriz 
defende o marido. Cláudio afirma que processará Téo. 
Vicente marca um encontro com Cristina. Lorraine conta 
para Ismael que engoliu uma joia. Magnólia e Severo 
são flagrados roubando comida da festa. José Alfredo 
insiste para Vicente comemorar com ele o sucesso de 
sua festa. Maria Marta vai para o aeroporto. Maria Marta 
observa o local onde Sebastião Ferreira foi enterrado. 
Magnólia e Severo ficam furiosos com a notícia de que 
não podem vender o apartamento de Maria Ísis. Tuane 
vai à casa de Elivaldo buscar Victor. Xana, Juliane e Naná 
desconfiam de Vicente. Ismael tenta obrigar Lorraine a 
devolver o anel que roubou. Antoninho chega para levar 
Xana à festa das crianças. Enrico discute com Maria Clara 
e José Alfredo consola a filha. Juliane samba ao lado de 
Xênia, que se irrita com a rival. Ismael afirma a Lorraine 
que devolverá o anel que ela engoliu. Téo manda Érika 
procurar Leonardo. Enrico se recusa a falar com um 
cliente do restaurante. Merival aceita processar Téo em 
nome de Cláudio. Ismael recupera o anel de Lorraine.
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BANCO 44

BOO
PAPARICOS

MIRANDAXT
NORTEVIR
TERRATA

TOPICOSO
RAEDON
EASMAAA
SAISDES

ARTROPODES
UMARIEVA
SOREUROS
SOSRAGUCS

DESFEITAKANI

RAIOSGAMA

Mimos
exces-
sivos

(?) san-
guíneo:
artéria 
ou veia

(?)
abaixo:
desabar

Lista de 
incorre-
ções de 

uma edição
Cubo

numerado
usado em

jogos
O remédio
de uso lo-
cal, como
a pomada

Mal que
vitimou
Marcel
Proust

"(?)
Giovanni",
ópera de
Mozart

Cloreto
de sódio
e nitrato 
de prata

(?) Jofre, 
o Galinho
de Ouro 
do boxe

Animais
dotados

de exoes-
queleto

Diz-se 
usualmen-
te da arte
popular

Trazem 
à lem-
brança

Município
do Sul do

Ceará

(?) Green,
atriz de

"Sombras
da Noite"

Item da
culinária
japonesa

Letra do
escudo do
Guarani

(fut.)

Baleia (?),
antiga e
incorreta 
designa-
ção da
orca

"A (?) e o Vento", filme brasileiro
Diz-se da palavra na qual
 a vogal tônica recai sobre

a última sílaba (Gram.)

Presente-
mente
Pará

(sigla)

Obama, em relação
a Donald TrumpCasal

Ana (?),
escritora
Asa (?),
área de
Brasília
tombada

pela
Unesco

Senhor
(abrev.)
"A Cama
(?)", livro

da
escritora 
Françoise

Sagan

Desacom-
panhados
Ensopado
de carne

Moeda da
UE (pl.)

Trapacei-
ro (fig.)

Tomar ar
A de Vênus
é rica em

CO2

Wassily 
Kandinsky,

Andrei Rublev e
Mikhail Nesterov

Relação detalhada das operações
comerciais e financeiras em um período

Tipo de radiação que
transformou Bruce

Banner no Hulk (HQ)

4/kani. 5/umari. 6/tópico. 8/desfeita. 10/artrópodes.
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PASA CAÇA E PESCA
√ Anzóis
√ Linhas
√ Carretilha
√ Molinetes
√ Varas
√ Camping
√ Carabinas de pressão

√ Barracas
√ Lanternas
√ Coletes
√ Barcos

VENDAS E REGISTROS E RENOVAÇÃO 
DE ARMAS

Rua Reinoldo Schmidt esquina com a Dom Guilherme Müller

Arroio do Tigre / Fone 51 9877 6843

Japonês agricultor!!!
O japonês agricultor passava todas as semanas com 

seu caminhão lotado de mercadorias.
Sempre parava no posto policial para distribuir 

laranjas, bananas e verduras.
Isso até o dia em que passou direto sem parar.
Um dos guardas resolveu seguí-lo.
Alguns quilômetros depois, ele parou-o:
- Japonês, porque você não parou no posto hoje?
Todo sorridente, ele respondeu:
-Agola não plecisa mais, né? Japonêis tilou a carteila 

de motolista!

Risadaria...
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Fonte: GB Edições

Como motivar alunos desinteressados na aula?

Um dos maiores desafios de todo educador é despertar a atenção dos 
estudantes. E isso leva ao grande questionamento: como motivar alunos 
desinteressados num contexto tão difícil como o que estamos vivendo? 
Com um pouco de paciência, uma mistura de pensamentos convencionais 
e não convencionais e muita perseverança, os professores podem 
encontrar e implementar maneiras de incentivar e inspirar os alunos a se 
tornarem mais interessados pelo estudo. Veja algumas dicas!!   

Acolha
Um dos primeiros passos de como motivar alunos desinteressados 

na escola é fazer com que os alunos se sintam bem-vindos. Crie uma 
atmosfera de sala de aula que enfatize o esforço em vez da realização. 
Deixe o aluno saber que a sala de aula é um lugar seguro e que o erro é 
um caminho para o aprendizado. Compartilhe lutas que você encontrou 
como estudante e os erros cometidos. Pergunte ao aluno quais são seus 
objetivos e o que planeja fazer no futuro. É essencial estabelecer um bom 
relacionamento com o aprendiz, mantendo-o à vontade e acessível.

Investigue a motivação por trás da desmotivação
Descubra se há problemas em casa, na escola ou em ambos 

que possam estar causando distrações na criança. Veja se a criança 
tem dificuldades de aprendizagem que a impedem de compreender as 
informações ou manter o foco. Ajude a aumentar a autoestima do aluno, 
recompensando o comportamento positivo em vez de apenas criticá-
lo. Continue recompensando as atitudes positivas e o engajamento do 
estudante para que a criança continue a repetir esse comportamento e 
tenha mais autoconfiança.

Mantenha altos níveis de energia e seja entusiasta ao apresentar 
informações

Use emoções positivas e desafie o aluno. Dê ao estudante opções 
para desenvolver sua confiança. Ensine habilidades de resolução 
de problemas e permita que o aluno conduza autoavaliação e 
automonitoramento.

Saiba o que desperta o interesse do estudante
Isso é um dos passos essenciais de como motivar alunos 

desinteressados na sua escola. Aproximá-lo de assuntos, disciplinas e 
atividades que tenham relação com o que eles gostam e veem como algo 
divertido, torna o caminho mais fácil para engajá-los com os estudos.

Peça-lhes para ajudá-lo com algo
Na maioria das vezes, um aluno relutante fará o mínimo possível. Eles 

vão para a aula, escutam, fazem o trabalho em silêncio (ou talvez não tão 
silenciosamente!) e então saem sem uma palavra. Então, por que não 
tentar incorporá-los à lição do dia? É uma etapa importante de como 
motivar alunos desinteressados, pois desta forma ele participará mais 
ativamente do estudo. Forneça muitas oportunidades para o aluno se 
sentir confortável com a forma como ele aprende e da maneira como ele 
pode demonstrar o que sabe. Isso os encorajará a se apropriarem mais de 
seu aprendizado. As atividades de solução de problemas dão aos alunos 
a chance de experimentar estratégias diferentes. Os professores podem 
fornecer atividades que permitem que os alunos tenham mais controle 
sobre o aprendizado para um maior senso de propriedade e interesse.

Mostre aos alunos como eles podem usar os conhecimentos no 
futuro

Alguns alunos não estão interessados porque não percebem o que 
estão aprendendo. Um tema comum entre os alunos é: “Por que preciso 
saber disso?”. Em vez de esperar que eles façam essa pergunta, por que 
não incluir o lado prático nos seus planos de aula? Adicione uma linha 
no seu modelo de plano de aula especificamente relacionada à maneira 
como os alunos podem aplicar essas informações no futuro. Então, deixe 
isso claro para os alunos ao ensinar a lição. Em suma, há um milhão de 
estratégias que um professor poderia usar para tentar envolver um aluno 
relutante em sua sala de aula. O importante é encontrar a maneira mais 
eficaz para cada aluno e persistir até ter o mínimo de resultado positivo, 
porque isso fará alguma diferença também para eles. A ideia é que o 
estudante enxergue que o ensino pode ser divertido, colaborativo e 
repleto de erros e tentativas e não só como uma obrigação.

Vamos motivar cada vez mais os alunos em sala de aula?
 

Respostas:

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:
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Em novo endereço, Rua 
25 de julho, em frente 

a loja Quero-Quero desde 
a última sexta-feira, 21 de 
maio, a Secretaria Munici-
pal da Saúde e Centro Mul-
tiprofissional contam com 
um espaço amplo, remo-
delado e bonito para aten-
der a população.

 O ato simbólico con-
tou com a participação do 
prefeito, Marciano Rava-
nello, vice-prefeito, Van-
derlei Hermes, da secre-
tária Municipal da Saúde, 
Diana Mergen, dos secre-
tários municipais, Fabrí-
cio, Sandro, Nilson, Vivia-
ne e Ezequiéli, da presi-
dente da Associação San-
ta Rosa de Lima, Vilma Te-
löken, gestora do Hospital 
Santa Rosa de Lima, Ve-
rediana Limberger, e dos 
profissionais que estarão 
atuando no local. 

No novo espaço está es-
truturada a Secretaria Mu-
nicipal da Saúde (agenda-
mento de exames, consul-
tas, viagens, cartão do SUS 
e a gestão de serviços), a 
terapeuta holística, as pro-
fissionais nutricionistas, 
fisioterapeutas, psicóloga 
e assistente social; e, em 
breve, o médico psiquia-
tra que estará atendendo 
no Programa Ament.

O local foi estruturado 
para atender com confor-
to e otimização os muní-
cipes de Arroio do Tigre. 
Desta forma, ao realocar 
boa parte dos profissio-
nais que estavam atuan-
do no Posto de Saúde Sede 
para o novo espaço, tem-
-se a diminuição do nú-
mero de usuários que fi-
cavam aguardando aten-
dimento no Posto Sede. 
E ainda, com a realoca-
ção da Secretaria da Saú-
de, o espaço em que esta-
va disposta será usufruído 
pela Farmácia Básica Mu-
nicipal para adequação de 
estoques e sala da farma-
cêutica. 

No ato, a secretária da 
Saúde, Diana, apresentou 
os profissionais que esta-
rão atendendo no local. 
Ela destacou que esta mu-
dança atende uma neces-
sidade devido ao aumen-
to de demanda de atendi-
mentos e visando a quali-
dade e bem-estar que o lo-
cal irá ofertar aos profis-
sionais e população aten-
dida.

O prefeito Marciano Ra-
vanello reforçou a preocu-
pação da gestão municipal 
com a área da saúde, que 
recebe sempre priorida-
de por parte da Adminis-

tração. "Quando falamos 
em saúde pública, a preo-
cupação é ainda maior, já 
que a demanda de atendi-
mentos cresce exponen-
cialmente. Pensando em 
qualidade e nos bons fru-
tos que serão futuramen-
te colhidos é que está pau-
tada as ações da Adminis-
tração Pública Municipal”, 
ressaltou.

Promover um ambiente 
organizacional saudável e 
apropriado aos funcioná-
rios contribui para man-
ter uma equipe capaz de 
executar suas tarefas com 

dedicação, eficiência e en-
tusiasmo. E, com isto, os 
atendimentos se tornam 
mais humanizados, tra-
zendo benefícios a quem 
busca auxílio. A nível de 
saúde pública, o local de 
trabalho, além de confor-
tável, precisa estar prepa-
rado para atender as de-
mandas. A saúde a nível 
municipal vem num cres-
cimento constante e assim 
aprimorando seus estabe-
lecimentos e possibilida-
des, além de buscar alter-
nativas que sejam bené-
ficas aos arroiotigrenses.

Saúde e Centro Multiprofissional em novo endereço

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Ocorreu em 20 de 
maio de 2021 a entre-
ga dos itens do Progra-
ma de Aquisição de Ali-
mentos (PAA), da etapa 
Emergencial. Para as fa-
mílias da cidade a en-
trega ocorreu no Par-
que de Eventos Atílio 
Pasa e, para as famílias 
do interior, na localida-
de de Sítio Alto. 

Ao todo, 180 núcle-
os familiares em vul-
nerabilidade social são 
beneficiados com este 
programa e levam para 
casa cesta recheada de 
alimentos. Vale salien-
tar que o programa per-
mite a diversificação da 
renda para agriculto-

res e famílias do muni-
cípio. Hoje são 25 famí-
lias que realizam a en-
trega de itens alimen-
tícios. 

Participam da con-
dução do programa a 
Secretaria da Assistên-
cia Social, Escritório 
da Emater-RS/ASCAR 

e Setor da Agricultura. 
Terminada esta etapa 

Emergencial (recurso 

de 100 mil reais), o mu-
nicípio aguarda orien-
tações da Secretaria Es-

tadual da Agricultura 
para as próximas des-
tinações de recursos.

Última etapa da entrega de alimentos no PAA Emergencial

>> INFRAESTRUTURA  Mudança visa a qualidade de atendimentos e bem-estar que o 
local irá ofertar aos profissionais e população atendida

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Melhorias na área urbana do município

O setor de serviços urbanos 
vem trabalhando em im-

portantes melhorias para o 
embelezamento e mobilida-
de urbana em Arroio do Tigre. 

Já foram diversas limpe-
zas de ruas e sarjetas, como 
no acesso à Linha Limberger 
e no acesso a Vila Mohr, faci-
litando assim, a visão dos mo-
toristas; colocação de bueiros 
para melhorar o escoamento 
de água; a instalação de tu-
bulação de esgoto na Rua Pa-
dre Benno Wissel (em parce-
ria com os proprietários das 

residências); manutenções e 
limpeza de bocas de lobo e re-
formas dos passeios públicos 
(em parceria com proprietá-
rios) e a limpeza e melhorias 
nas valas de esgoto próximas 
ao Estádio Municipal Carlos 
Ensslin.

A parte asfáltica própria 
de acesso principal à cidade 
via Rua 25 de Julho também 
contou com o trabalho de ma-
nutenção, realizado pelo se-
tor de serviços urbanos, que 
oportunamente realizou o 
plantio de flores nos trevos 

e nas praças da cidade. Além 
destas atividades vale ressal-
tar que a equipe ainda auxi-
lia em algumas etapas das 
ruas que estão sendo pavi-
mentadas. 

Estes trabalhos visam bus-
car o bem-estar da popula-
ção, para que a cidade não 
seja apenas o local em que 
se trabalha e se reside, mas 
sim, onde as pessoas sintam-
-se acolhidas, pertencentes e 
desta maneira se tenha a pos-
sibilidade de viver melhor co-
letivamente.

Durante esta semana as servi-
doras que atendem os beneficiá-
rios do Bolsa Família estão passan-
do por treinamento online sobre o 
Novo Sibec.

As responsáveis pelo Cadatro úni-
co, utilizam o SIBEC (Sistema de Be-
nefícios ao Cidadão) para buscar in-
formações pertinentes ao relaciona-
mento com o cidadão e assim con-
cessão dos benefícios de acordo com 
as condicionalidades estipuladas em 
cada programa social.

Ele é utilizado pelo gestor munici-
pal do Programa Bolsa Família (PBF) 
para realizar as ações de manuten-
ção dos benefícios das famílias, tais 

como bloqueio, desbloqueio, cance-
lamento e reversão de cancelamento. 

Além de tornar eficiente a gestão 
de benefícios, o Sibec dá transparên-
cia ao Programa Bolsa Família.

Treinamento para o novo Sibec

Unidade de Recebimento e Loja de Ferragens na Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre 
Supermercado na Rua 25 de Julho - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

Na Cotriel você tem mais benefícios, mais vantagens e agora mais 
prêmios. Baixe agora o aplicativo “Produtor é mais” e participe do 

programa de fi delidade das lojas de 
ferragens da cooperativa.  Ao adquirir 
os produtos integrantes da campanha, 
você já acumula pontos para trocar 
por centenas de prêmios, que podem 
ser retirados em toda a rede de lojas 
de ferragens da Cooperativa. Aplicati-
vo Produtor é Mais da Cotriel, baixe e 
confi ra.
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A Comissão de Agricul-
tura, Pecuária, Pesca e 

Cooperativismo da Assem-
bleia Legislativa Gaúcha, 
presidida pelo deputado 
Adolfo Brito, realizou reu-
nião ordinária virtual na 
quinta-feira, 27 de maio.

Conforme o deputado 
Brito, durante o encontro, 
foi comemorado pelos pre-
sentes, o recebimento, no 
início da manhã, do certi-
ficado de zona livre da fe-
bre aftosa sem vacinação 
para o Rio Grande do Sul, 
durante a Assembleia Ge-
ral da Organização Inter-
nacional de Saúde Animal 
(OIE), o que permitirá o 
acesso a 70% dos merca-
dos que hoje permane-

cem fechados para a car-
ne gaúcha. “Existem da-
dos que indicam que as ex-
portações devem crescer 
mais de R$1.200.000,00 
por ano, gerando emprego 
e mais renda nas proprie-
dades e em outros setores”, 
enfatizou o parlamentar.

Brito lembrou que foi 
um trabalho de mais de 20 
anos, realizado por muitas 
mãos, num esforço conjun-
to entre os governos e ser-
vidores das esferas fede-
ral, estadual e municípios 
com entidades, produtores 
e, em muitos momentos, 
com a participação da Co-
missão de Agricultura, Pe-
cuária, Pesca e Cooperati-
vismo e da própria Assem-

bleia Legislativa, seja atra-
vés de debates, encontros 
e reuniões, como na apro-
ximação entre as partes e 
incluindo, até, na conscien-
tização dos setores envol-
vidos, da importância des-
se status sanitário.

Além de outros parla-
mentares que se pronun-
ciaram sobre o assunto, 
o vice-presidente da Co-
missão, deputado Ernani 
Polo, que foi secretário de 
Estado da Agricultura, Pe-
cuária e Desenvolvimen-
to Rural, fez um relato das 
ações desenvolvidas por 
vários governos, para que 
se atingisse e conseguisse 
esse importante certifica-
do, que irá aumentar, con-

sideravelmente, os ganhos 
e empregos na cadeia pro-
dutiva da carne, principal-
mente, sem contar nos be-
nefícios indiretos para ou-
tras áreas, tanto do setor 
primário, como da indús-
tria, comércio e dos ser-
viços.

O presidente da Comis-
são de Agricultura infor-
mou, ainda, que durante a 
reunião virtual dessa quin-
ta-feira, foram aprovados, 
por unanimidade, dois re-
querimentos de audiência 
pública, sendo uma que foi 
proposta pelo deputado 
Thiago Duarte, que irá de-
bater a vacinação dos ro-
doviários e o escoamento 
da produção, e outra, que 

teve como proponentes o 
deputado Edegar Pretto e 
mais dois deputados, que 
debaterá a proposta de 
crédito emergencial para 
a agricultura familiar.

O deputado Adolfo Bri-
to, juntamente com os co-
legas que participaram do 
encontro virtual, também 

realizaram uma homena-
gem a Federação da Agri-
cultura do Rio Grande do 
Sul (Farsul) pela passa-
gem dos 94 anos de exis-
tência, como entidade atu-
ante e de liderança dos in-
teresses da agropecuária 
gaúcha.

*Assessoria de Imprensa

Comissão de Agricultura comemora certificação 
de zona livre de aftosa sem vacinação

>> ESTADO   Conforme o deputado Brito, certi fi cado permiti rá ati ngir novos mercados

Os Bombeiros Volun-
tários de Sobradinho se-
guem arrecadando re-
cursos com o objetivo de 
reformar viaturas. Com 
doações de tintas por 
empresários da região, 
foi possível fazer a pin-
tura da sede operacio-
nal da entidade. Segue 
também a campanha de 
arrecadação de fumo e 
soja no interior dos mu-
nicípios atendidos pela 
corporação, onde líde-
res comunitários rece-
beram uma lista da enti-

dade e estão arrecadan-
do as doações entre os 
moradores.

Membros dos Bombei-
ros também iniciaram na 
semana passada, a cam-
panha de arrecadação de 
recursos no comércio. 
Lagoa Bonita foi o pri-
meiro município visita-
do. Na terça-feira, 25 de 
maio, a entidade buscou 
doações nos estabele-
cimentos comerciais de 
Ibarama. Na quarta-fei-
ra, 26 de maio, em Passa 
Sete; quinta-feira, 27, em 

Segredo e a partir desta 
sexta-feira, 28 de maio, 
a arrecadação inicia no 
comércio de Sobradinho. 

Durante entrevista ao 
programa Giro Regio-
nal da Gazeta FM 98.1 
na quarta-feira, 26 de 
maio, o bombeiro vo-
luntário Valdomiro Gar-
cia Lopes, destacou que 
a entidade entende que 
a pandemia afetou mui-
to o comércio regional, 
mas cada empresa aju-
da conforme suas con-
dições. Conforme Lopes, 

para a reforma das viatu-
ras será preciso em tor-
no de R$ 50 mil. Já foram 
arrecadados em torno de 
R$ 32 mil. “O valor não é 
para nós, é para servir à 
comunidade”, disse.

Com a campanha em 
andamento, uma ambu-
lância dos bombeiros já 
foi encaminhada na se-
mana passada para a re-
forma. Os Bombeiros Vo-
luntários de Sobradinho 
também projetam ain-
da a reforma do primei-
ro caminhão da entidade 

que necessita de reparos 
estruturais.

Também é possível 
colaborar com a enti-
dade através de deposi-
to bancário através da 

Sicredi: conta 65307-
1 Agência 0403 CNPJ 
03.988.882/0001-33. 
Para mais informações 
entre em contato pelo te-
lefone (51) 9.9719-3193.

Bombeiros Voluntários seguem arrecadando recursos para reforma de viaturas
SOBRADINHO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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Na quarta-feira, 26 de maio, com ini-
ciativa da Secretaria de Educação, 

Cultura, Turismo e Desporto de Iba-
rama, ocorreu o Dia do Desafio. Nes-
te ano a ação foi realizada de maneira 
diferente. Ao invés de ocupar as ruas 
e praças do município, foram realiza-
das atividades em pequenos grupos e 

compartilhado fotos e vídeos nas re-
des sociais. Neste ano não houve con-
fronto com outro município. 

O Dia do Desafio incentiva as pes-
soas a realizarem exercícios físicos, 
com intuito de que elas insiram em 
seu dia a dia essa prática, que melho-
ra a qualidade de vida.

Dia do Desafio em Ibarama

Dia 18 de maio é o Dia 
Nacional de Combate ao 
Abuso e Exploração Se-
xual de Crianças e Adoles-
centes, instituído pela Lei 
Federal 9.970 de 2000. A 
data busca conscientizar 
a sociedade e autoridades 
sobre a gravidade da vio-
lência sexual de meninos 
e meninas e, como forma 
de chamar a atenção para 
a urgência de se comba-
ter o abuso e a exploração 
sexual de crianças e ado-
lescentes, surgiu a cam-
panha Maio Laranja. 

A Secretaria Municipal 
de Assistência Social e o 
Cras Convivência Cidadã 
de Ibarama realizaram 
ações em alusão à data, 
fazendo questão de par-
ticipar buscando alertar 
a população sobre a ne-
cessidade da prevenção à 
violência sexual de crian-
ças e adolescentes. 

Para fortalecer a im-
portância desse assunto, 
foi encaminhado nas ati-
vidades remotas, mate-
riais sobre o tema, posta-
dos vídeos e imagens no 
perfil do Facebook “Cras 
- Convivência Cidadã” e, 
ainda, realizada uma par-

ceria entre a Secretaria 
Municipal de Assistência 
Social e a Secretaria Mu-
nicipal de Educação, Cul-
tura, Turismo e Desporto, 
onde a psicóloga do Cras, 
Marilucia Foresti, está 
realizando um bate-papo 
nas escolas que tem como 
objetivo a atuação na pre-
venção e alerta para a ex-
posição de possíveis ris-
cos em relação ao abuso 

sexual infantil.
A Secretaria Munici-

pal de Assistência Social 
e o Cras Convivência Ci-
dadã reforçam que só a 
denúncia é capaz de coi-
bir esse ato, por isso, é 
preciso não se calar, mas 
sim, denunciar ligando 
para o número 100 ou 
denunciar nos órgãos da 
rede de proteção do mu-
nicípio.

Durante esta sema-
na, o Centro de Referên-
cia de Assistência Social 
(Cras) de Ibarama, por 
meio do Serviço de Con-
vivência e Fortalecimen-
to de Vínculos (SCFV), 
está realizando entregas 
das atividades remotas 
para os participantes dos 
Projetos Beija-flor, Meni-
na Moça, Despertar Mu-
lher, Integração e Tercei-
ra Idade. 

O objetivo é acompa-
nhar os participantes, 
além de fortalecer, ain-
da mais, o vínculo afeti-
vo entre o Cras e as famí-
lias que utilizam os ser-
viços disponibilizados. 

Ainda, a equipe do Cras 
tem contado com a pre-
sença do prefeito Valmor 
Mattana, que, conforme 

sua disponibilidade, tem 
acompanhando algumas 
entregas das atividades 
remotas.

Campanha Maio Laranja: Assistência Social 
e Educação promovem bate-papo nas escolas

Entre os dias 17 a 20 
de maio, foram distri-
buídas pela Secretaria 
Municipal de Assistên-
cia Social de Ibarama, 
contando com o apoio 
da Secretaria Municipal 
de Agricultura, Secreta-
ria Municipal de Obras 
e Emater, 80 cestas bá-
sicas do Programa de 

Aquisição de Alimentos 
(PAA). 

O Programa é uma das 
principais políticas de 
apoio e incentivo à agri-
cultura familiar no Bra-
sil. Por meio dessa ini-
ciativa, agricultores, coo-
perativas e associações 
vendem seus produtos 
para órgãos públicos.

Quinta entrega de alimentos do PAA beneficia 80 famílias

Participantes de projetos recebem 
atividades remotas

Na tarde da quar-
ta-feira, 26 de maio, 
a Secretaria de Agri-
cultura de Ibara-
ma realizou a en-
trega de alevinos 
encomendados pe-
los munícipes. Con-
forme o secretário 
de Agricultura, Fer-
nando Puntel, ocor-
reram aproximada-
mente 14 pedidos, 
totalizando cerca de 
1.879 alevinos en-
tregues.

Secretaria de Agricultura 
realiza entrega de alevinos

>> Agricultor Gilson Mauro Kobs, de Linha Salete, recebe ale-
vinos entregues pelo secretário Fernando Puntel



20 GAZETA DA SERRA
SEXTA-FEIRA
28 DE MAIO DE 2021Classificados

BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE SOBRADINHODIVULGAÇÃO

Resumo da 19ª Sessão Ordinária (24/05/2021)
Os vereadores de Sobradinho estiveram reunidos na segunda-feira, 24 

de maio, na 19ª Sessão Ordinária. Em pauta quatro Projetos de Lei do Exe-
cutivo. Confira:

Projeto de Lei aprovado por unanimidade
Projeto de Lei 39/2021 que autoriza o Executivo a contratar tempora-

riamente, sem concurso público, em caráter excepcional de interesse pú-
blico, para atender situação de emergência, um professor de Anos Iniciais 
(EMEB Borges de Medeiros – 20 horas), um secretário de escola (EMEB Ge-
ralcino Dornelles – 40 horas), um nutricionista (Secretaria da Saúde 20 ho-
ras mais 20 horas na Secretaria de Educação) e dois monitores de Educa-
ção Infantil (um na EMEI Santa Rita de Cássia e outro para atendimento às 
crianças com Espectro Autista). Segundo o Executivo essas contratações são 
necessárias para viabilizar a recomposição do quadro funcional do muni-
cípio, pois em breve servidoras iniciarão período de licença maternidade 
deixando em aberto postos de trabalho que necessitam de reposição ime-
diata. Para as contratações serão utilizados Processos Seletivos Simplifica-
dos já realizados ou em caso de vigência expirada, mediante realização de 
novo Processo Seletivo. 

Projetos baixados em comissão
Projeto de Lei 40/2021 que autoriza a abertura de crédito suplementar 

no valor de R$ 498 mil no Orçamento de 2021 para compra de um cami-
nhão destinado à Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente e Secretaria 
de Obras. Desse valor R$ 316.800,00 são recursos obtidos através de Emen-
da Parlamentar do deputado federal Marlon Santos e R$ 181,200,00 de re-
curso próprios do município. 

Projeto de Lei 41/2021 que altera a carga horária de 40 para 30 horas se-
manais do cargo em comissão de Assessor Jurídico do Executivo Munici-
pal. Na justificativa do Projeto o prefeito ressalta que a alteração não tra-
rá qualquer aumento de despesa aos cofres públicos nem prejuízo à ativi-
dade exercida pelo servidor. 

Projeto de Lei 42/2021 que autoriza a abertura de Crédito Especial no Or-
çamento de 2021 no valor de R$ 407.923,16 visando à construção de cal-
çadas com acessibilidade nas ruas: Capitão Veríssimo, Princesa Isabel parte 
1, Borges de Medeiros parte 3, Alfredo Nery e acesso Eloy de Oliveira Brito, 
na saída para Arroio do Tigre. Desse valor R$ 387.527,00 são recursos obti-
dos através de financiamento por meio da Caixa Econômica Federal, do Pro-
grama Avançar Cidades e R$ 20.396,16 de recursos próprios do município. 

Proposição apresentada pelo vereador Jeferson Matana: Que o Executi-
vo Municipal, verifique junto ao Departamento de Trânsito do Município, a 
possibilidade de providenciar a remoção para local adequado, ou notificar 
o responsável de um trailer muito antigo, localizado em frente ao núme-
ro 249, na Rua João Alfredo, Centro da cidade, situado a aproximadamen-
te 100 metros da Avenida João Antônio. O vereador informa que o trailer 
está sem placas bem como tem dimensões maiores que veículos normais 
e está estacionado há mais de cinco anos na via que possui grande circula-
ção de veículos, inclusive sendo rota utilizada por ônibus, e, devido a suas 
dimensões, pode vir a ocasionar acidentes.

Acesse www.camarasobradinho-rs.com.br ouça na íntegra as Sessões, 
confira notícias, detalhes dos projetos e proposições apresentadas, legisla-
ção municipal e gestão administrativa da Câmara, entre outras informações.

Você pode acompanhar o andamento dos Projetos na aba “Atividades Le-
gislativas - Projetos” na página inicial do site da Câmara, lá também é possí-
vel acessá-los na íntegra. Você também pode ouvir as Sessões na aba “Ouça 
as Sessões” na página inicial do site.

A próxima Sessão Ordinária ocorre na segunda-feira, 31 de maio, às 18h.
O TEXTO E O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE RESPONSABILIDADE DE 

CADA VEREADOR.

      CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

PREFEITURA MUNICIPAL DE IBARAMA

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

ALUGA-SE: 
Apartamento localizado na Praça Três de Dezem-
bro, em Sobradinho. Em cima da Gazeta, ao lado 
do Redondinho Lanches. Com três quartos, sala, 
cozinha, área de serviço e garagem para um carro.
Tratar polo telefone: 51 995 350 108.

PERDA: O agricultor Helio Wendler Martins, re-
sidente em Linha Caravagio, Interior do Municí-
pio de Segredo - RS. Vem comunicar a perda ou a 
subtração do seu Bloco de Produtor Rural com I.E. 
317/1048983, série tipo P 157, NF inicial 420801.

VENDE-SE: Terreno de 
600m² com casa de 95m² 
de alvenaria, em Sobradi-
nho. Fone: 51 998 740 860, 
depois das 18h.

JARDINAGEM: faço servi-
ços de jardinagem e pintura 
em Sobradinho. Tratar com 
Romar Rodrigues da Silva, 
fone: 51 997 168 600.

ALUGUEL: Duas peque-
nas peças, disponível para 
jovens solteiros ou no máxi-
mo o casal. Em Sobradinho, 

pertinho do Centro, Bairro 
Copetti, a pé da três minu-
tos da Igreja Matriz. Fone: 
51 995 532 806.

COMPRO: Procuro para 
comprar: três janelas de ma-
deira 1x1m e uma janela de 
1,20 ou 1,50 de largura por 
1m de altura. Faróis de Del 
Rey GLX 1989. Também 
compro poste galvanizado 
dos antigos, fora do padrão. 
Tratar fone: 51 998 263 155.
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PREFEITURA MUNICIPAL
DE TUNAS

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO nº 007/2021
 Extrato de Edital  – Abertura do Processo Seletivo

 O Município de Tunas, informa que realizará PROCESSO SELETIVO 
SIMPLIFICADO ANÁLISE DE CURRÍCULOS para a formação de Cadas-
tro Reserva, para o cargo de  Agente Comunitário de Saúde localidade 
de Campinas/Cidade. INSCRIÇÕES: 31/05/2021 a 07/06/2021, em dias 
úteis, na Secretaria Municipal de Administração de Tunas, das 8h00min 
às 11h30min e das 13h30min às 17h00min, sito na Rua Carolina Sch-
mitt, Tunas, RS. Maiores informações poderão ser obtidos através do 
telefone (51) 3767 1084. O Edital na íntegra estará disponível a partir 
de 31/05/2021 no mural de publicaçãoes oficiais da Prefeitura Muni-
cipal e Site do Municipio.

Tunas, 28 de Maio de 2021. 
  

Paulo Henrique Reuter
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL
DE TUNAS

AVISO DE LICITAÇÃO

O PREFEITO MUNICIPAL DE TUNAS, torna público que realizará aber-
tura das licitações a seguir mencionadas:

Pregão Eletrônico 20/2021 – Aquisição de medicamentos e material 
hospitalar para o Município de Tunas, conforme exigência do edital. 
Abertura as 09h00min do dia 10/06/2021.

Pregão Eletrônico 21/2021 – Aquisição de veículo para transporte es-
colar do Município de Tunas, conforme exigência do edital. Abertura as 
14h00min do dia 10/06/2021.

Pregão Presencial RP 22/2021 – Aquisição de Tubos de Concreto 
para o Município de Tunas, conforme exigência do edital. Abertura as 
09h00min do dia 11/06/2021.

Maiores informações e edital podem ser obtidos junto a Prefeitura 
Municipal, sito a rua Carolina Schmitt, nº 388, neste Município, no site 
www.bll.org.br e no site www.tunas.rs.gov.br.

Tunas, RS, 28 de maio de 2021.

PAULO HENRIQUE REUTER
Prefeito Municipal de Tunas

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 013/2021
RATIFICAÇÃO

O Prefeito Municipal de Lagoão torna público a Dispensa de Licitação 
n° 013/2021, que visa a contração de empresa especializada para Pres-
tação de Serviço de transporte escolar para início do ano letivo de 2021 
durante 60 dias para iniciar as aulas Municipais o valor a ser pago por 
km será de R$ 3,90 Km Rodado, sendo contratada as seguintes empre-
sas: Leandro Vilmar Nunes CNPJ CNPJ: 27.130.506/0001-71 Contrato 
055/2021 Com Itinerários: Linha 09;

Esta licitação se ratifica nos termos do artigo 24, inciso IV da Lei de Li-
citações.

Lagoão-RS, 20 de maio de 2021.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

                   EDITAL DE PROCLAMAS
 
Meraci Terezinha Rech Zimmer - Registradora Civil da Comarca de Arroio do 
Tigre-RS; no uso de suas atribuições legais, FAZ SABER que habilitaram-se na 
forma da Lei e pretendem se casar:  
 

1. Dionatan Teichmann e Cintia Marion;

Caso alguém souber de eventuais impedimentos, oponha-os na forma da Lei 
junto ao Ofício dos Registros Públicos, situado na Rua Mal. Castelo Branco-075, 
sala 08, em Arroio do Tigre-RS. Fone nº 0XX51 3747-1271.

Arroio do Tigre-RS, 25 de Maio de 2021.
  Meraci Terezinha Rech Zimmer

                                                       Registradora Civil

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 014/2021
RATIFICAÇÃO

O Prefeito Municipal de Lagoão torna público a Dispensa de Licitação 
n° 014/2021, para contratação de pessoa jurídica para prestação de ser-
viços técnicos de disponibilização de banco de preços/dados visando a 
consulta de preços públicos, no valor total de R$ 5.762,67 (cinco mil, se-
tecentos e sessenta e dois reais e sessenta e sete centavos), com prazo 
até 31.12.2021, sendo contratada pelo contrato n 074/2021 a empre-
sa NP CAPACITAÇÃO E SOLUÇÕES TECNOLÓGICAS LTDA, inscrita no CNPJ 
nº 07.797.967/0001-95, com endereço a Rua Doutor Brasilio Vicente de 
Castro, 111, Edifício Eurobusiness, bairro Campo Comprido, Curitiba, Pa-
raná/PR, nos termos do art. 24, inciso II da Lei de Licitações e alterações.

Lagoão-RS, 27 de maio de 2021.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

RETIFICAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL DE REGISTRO DE PREÇO Nº 

08/2021

O Prefeito de Lagoa Bonita do Sul retifica a data de abertura do edital 
de Pregão Presencial nº 08/2021, publicado em 21/05/21, e altera-se a 
data do dia 02 de junho de 2021, às 09 horas para o dia 15 de junho de 
2021, às 09 horas, tendo em vista alteração da descrição dos itens 09, 10, 
11, 12, 13, e 14. Maiores informações no site: www.lagoabonita.rs.gov.
br ou na Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do Sul, Rua Pedro Maciel, 
nº 1230, telefone: (51) 3616-4107.

Lagoa Bonita do Sul, 28 de maio de 2021.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita do Sul, 
no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

PREGÃO ELETRÔNICO N° 02/2021
Objeto: contratação de empresa para prestação de serviço de trans-

porte escolar da rede municipal de ensino. Empresa vencedora: TAIS JU-
NIOR DAL RI TRANSPORTES, CNPJ: 39.562.204/0001-51. Data da homo-
logação: 25/05/2021.

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES
Prefeito Municipal

O vereador de Sobradinho, Mi-
guel Vieira (PP), confirmou 

nesta quarta-feira, 26 de maio,  a des-
tinação de emenda parlamentar por 
parte do deputado federal Covatti Fi-
lho (PP), no valor de R$ 250.000,00, 
para aquisição de uma UTI Móvel 
para o município.

Segundo Vieira, nas próximas 
semanas devem se reunir com o 
prefeito de Sobradinho, Arman-
do Mayerhofer, para negociação de 
uma complementação no valor de 

R$ 50.000,00, totalizando assim o 
montante necessário para aquisição 
da ambulância, que conforme ele, 
custa em torno de R$ 300.000,00.

De acordo com o vereador, a ideia 
é de que a UTI Móvel possa atender 
casos de emergência em Sobradi-
nho e demais municípios da região. 
“A intenção é de que ela também seja 
equipada para atender como UTI 
Neonatal”, acrescentou Vieira. A ver-
ba, conforme ele, já está empenhada. 
“Esse foi um compromisso de cam-

panha, que estou conseguindo reali-
zar já nos primeiros meses do man-
dato”, disse.

Miguel explicou que esta é uma 
ação conjunta. “Com a destinação 
da emenda por parte do deputado 
Covatti Filho para o município, é o 
Executivo que realiza a aquisição 
após licitação e com a contraparti-
da necessária para totalizar o valor 
da ambulância”, reforçou. Para Viei-
ra, a UTI Móvel será de extrema im-
portância para a população.

Deputado Covatti Filho destina emenda 
parlamentar para aquisição de UTI Móvel

SOBRADINHO

Na manhã desta terça-feira, 25, o prefeito Paulo Hen-
rique Reuter, juntamente com o vice-prefeito, Genário 
Cézar de Oliveira, receberam a visita institucional da 
Coordenadoria Regional de Cruz Alta. O Coordenador 
Regional, Silvio Albrecht, o representante do Setor Ad-
ministrativo, Rodrigo Ribeiro e Milton Adams do Nú-
cleo de Combate a Raiva, visitaram o Executivo de Tu-
nas com o objetivo de apresentar os projetos e progra-
mas da Secretaria Estadual da Agricultura, Pecuária e 
Desenvolvimento Rural, assim como colocar à dispo-
sição a Secretaria para as necessidades do município. 

Prefeito recebe visita 
TUNAS

DIVULGAÇÃO

*Assessoria de imprensa
Com o objetivo de compartilhar e gerar conhecimentos, 

o projeto Conexão Escola e Universidade: sujeitos, ações 
e saberes realizou o primeiro Momento Unisc Escola a 
distância. A ação ocorreu em três turnos, no dia 20 de 
maio, junto à Escola Estadual de Ensino Médio Arroio do 
Tigre (EEEMAT), com cerca de 300 participantes inscritos. 
Eram alunos do 6º ano do Ensino Fundamental até o 3º 
ano do Ensino Médio e professores.

As oficinas oferecidas foram Raciocínio Lógico; Emoções 
e o contexto da pandemia; Fake News; Fotografe bem 
com seu celular; Os segredos dos animais; Organize seu 
cronograma de estudos; Direito e ética na formação 
pessoal; O que quero ser quando crescer; e Como fazer um 
filme. Os alunos do Ensino Médio tiveram a oportunidade 
de escolher a atividade de seu interesse para se inscrever. 
Esse fato, segundo Hélio Etges, um dos coordenadores 
do Projeto, garantiu uma boa adesão dos estudantes às 
atividades disponibilizadas. Além desse movimento, em 
cada atividade estava presente, pelo menos, um professor 
mentor da Escola, fato que conectou ainda mais os 
trabalhos e proporcionou boa interação nas oficinas.

Esse aspecto foi confirmado pela diretora da escola ao 
fazer uma avaliação do primeiro Momento Unisc Escola 
remoto. Conforme Cláudia Bernhard, esse Momento “foi 

muito positivo para alunos e professores. O número de 
inscritos e participantes foi expressivo e os assuntos das 
oficinas foram ao encontro do esperado”. Para ela, mesmo 
no formato on-line, “foi um dia proveitoso para todos, 
onde a construção do conhecimento e a interação entre 
pessoas se fez presente na valorização da educação”.

Na avaliação dos professores do Projeto, esse foi um 
ótimo teste para o Momento Unisc Escola, porque mostrou 
que os colégios estão organizados e preparados para 
receber atividades de extensão mesmo a distância. Eles 
ressaltam que “com o objetivo plenamente alcançado a 
partir dessa caminhada junto à EEEMAT, na sequência, 
outras escolas serão atendidas nesse formato on-line, com 
oficinas de inúmeras áreas do conhecimento”.

Para atingir esse resultado, de acordo com Hélio Etges, 
“tivemos o envolvimento direto dos seis professores do 
Projeto, bem como de bolsistas. Junto com eles, além 
de professores parceiros que se uniram ao Momento 
Unisc Escola com oficinas, houve importante interlocução 
da Unisc Sobradinho, através da Jocelaine Maieron, na 
mediação com a escola, bem como da Assessoria de 
Comunicação e Marketing, que criou um site para divulgar 
o evento no Portal da Unisc, no qual os interessados 
fizeram sua inscrição e, então, obtiveram acesso às salas 
das atividades via Google Meet”.

Momento Unisc Escola dialoga a distância com 300 participantes
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Creche Vó Guria é inaugurada em Lagoão
>> EDUCAÇÃO   Foram investi dos R$ 715.563,70, sendo R$ 594.295,00 do FNDE e         
R$ 121.298,70 de recursos próprios do município

FOTOS: SABRINE RODRIGUES

Siga as orientações de isolamento 
e distanciamento conforme 
Decreto Municipal.

USE MÁSCARA SEMPRE QUE SAIR
DE CASA E FIQUE ATENTO AOS
PROCEDIMENTOS DE HIGIENE.

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE
LAGOA BONITA DO SUL

A Prefeitura de La-
goão inaugurou na 

tarde da quarta-fei-
ra, 26 de maio, a Esco-
la Municipal de Educa-
ção Infantil Vó Guria, 
que leva o nome de Eva 
Geni Rodrigues Nunes, 
a Vó Guria. Diversos fa-
miliares, educadores, 
cuidadores e autorida-
des estiveram presen-
tes e o clima de emoção 
marcou o início da so-
lenidade. No momento, 
foi lida a biografia de 
Vó Guria por sua neta 
mais velha, Jane Ca-
margo, onde discorreu 
sobre o seu papel en-
quanto mãe e incenti-
vadora da educação na 
comunidade e no mu-
nicípio, sendo ela mui-
to homenageada pela 
Administração Muni-
cipal e seus familiares.

A obra estava em an-
damento desde 2011, 

sendo paralisada al-
gumas vezes. Agora 
está mobiliada e pron-
ta para receber os alu-
nos. Segundo a secre-
tária de Educação, Dia-
ne Fransceschet Nu-
nes, foi com muito  tra-
balho que garantiram 

os recursos necessá-
rios e a obra foi reto-
mada. Além dos recur-
sos do Fundo Nacional 
de Educação (FNDE), 

foi necessário inves-
timento de recursos 
próprios para a con-
clusão da obra. O in-
vestimento foi de R$ 

715.563,70, sendo R$ 
594.295,00 do FNDE 
e R$ 121.298,70 de re-
cursos próprios da Se-
cretaria de Educação. 
Além disso, foram usa-
dos R$ 84.603,39 do 
FNDE para compra de 
móveis e utensílios.

Ao saudar os presen-
tes no seu pronuncia-
mento, o prefeito Ci-
rano de Camargo  lem-
brou que finalizar a 
creche sempre foi sua 
prioridade, pois enten-
de que está nas crian-
ças o futuro da educa-
ção. Cirano relata que 
as demandas são mui-
tas e os recursos pou-
cos, mas, com dedi-
cação e planejamen-
to as coisas estão dan-
do certo.

O prefeito ainda elo-
giou o papel dos cola-
boradores da Secreta-
ria de Educação e seus 
servidores em geral, 
pois, segundo ele, é 
um trabalho em equi-
pe, ninguém faz nada 
sozinho. Também enal-
teceu a parceria com a 
secretária de Educação, 
Diane, que esteve mui-
to empenhada desde o 
princípio para a con-
clusão da obra. Segun-
do ele, ela não mediu 
esforços e trabalhou 
com muita garra e de-
terminação pela finali-
zação da Emei. 

*Assessoria de Im-
prensa da Prefeitura 
de Lagoão/Sabrine Ro-
drigues

Formou-se pela Universidade de
Cruz Alta (UNICRUZ)

 em Medicina Veterinária, 
no dia 27/02/2021, 

a jovem Maiara Ferraz. 
Atualmente reside e atua em

 Santa Maria - RS.
Parabéns Maiara, tua família se

orgulha muito de ti!
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Noz pecã: união da família Lisboa convertida em negócio

Katieli Kohls
redacao02@gazetadaserra.com.br

Eles compartilham 
momentos, alegrias, 

tristezas, sonhos, em-
preendimentos... Assim 
é a família Lisboa, que 
atualmente vê o esfor-
ço do patriarca Ivonil-
do Lisboa, 68 anos, con-
vertido em alternativa de 
renda. Após a aposenta-
doria, ele decidiu bus-
car um lugar tranquilo, 
onde pudesse contem-
plar a natureza, e foi em 
Linha Central, interior de 
Sobradinho, que encon-
trou um paraíso. Instala-
do em seu sítio, decidiu 
investir na produção de 
noz pecã (ou noz pecan). 
Quando as plantas tive-
ram contato com as ter-
ras da família a intenção 
era ser apenas um hobby, 
mas agora, 12 anos de-
pois, unem os Lisboa nes-
se novo negócio.

Na produção de qua-
se dois hectares, Ivonil-
do conta com o apoio da 
esposa Dalma Lisboa, 
dos filhos Aline e Alan, e 
do genro Anderson Ma-
teus da Silva. Seu Ivonil-
do destaca que a ideia 
inicial era plantar noz 
pecã para o consumo 
próprio da família, mas 
agora a produção come-
çou a render lucrativa-
mente. O negócio é uma 
alternativa para o grupo 
familiar, que possui ou-
tras atividades e atual-
mente não vive exclusi-
vamente da produção de 
nogueira-pecã. “Foi plan-
tado sem muita expecta-
tiva de gerar renda, mas 
chega ao ponto que ela 
gera renda e dá para vi-
ver em uma proprieda-
de pequena da noz pecã, 
claro, com planejamen-
to, embora essa não seja 
a intenção, por enquanto. 
E outra coisa, a noz pecã 
não impede a produção 
de outra cultura. É preci-
so buscar uma alternati-
va para as propriedades”, 
aconselha Ivonildo.  

Conforme ele, investir 
em noz pecã é um proje-
to a longo prazo, já que é 
um cultivo um pouco de-
morado. Depois de mais 

de uma década, a famí-
lia está conseguindo, em 
2021, colher praticamen-
te a primeira produção, 
colheita que iniciou no 
fim do mês de março e 
será concluída no fim de 
junho. Eles esperam co-
lher aproximadamente 
1.200 quilos.

O agricultor frisa que 
o Brasil deixa de expor-
tar uma grande quanti-
dade de noz por não ter 
produção suficiente. “Da 
noz pecã sai uma gama 
de produtos muito gran-
de, se sobrasse seria fei-
to azeite de primeiríssi-
ma qualidade. Não exis-
te expectativa de sobrar 
produção”, ressalta.

A família Lisboa é a 
maior produtora de noz 
pecã em Sobradinho e 

realiza o trabalho todo 
manualmente. Eles des-
tacam que o manejo é fá-
cil e o custo para manter 
o pomar é pequeno, não 
chegando a 5% em rela-
ção à produção. Na pro-
priedade há quatro varie-
dades e é preciso obser-
var com cuidado o ponto 
certo para a colheita, que 
é feita de forma tradicio-
nal, quando uma lona é 
estendida embaixo dos 
pés e os galhos são cha-
coalhados com uma ta-
quara. O descascamento 
também é feito manual-
mente, envolvendo um 
trabalho de muito amor 
e dedicação. “Eu me sinto 
muito bem quando estou 
lidando com a noz pecã, 
lá na hora da colheita, até 
a própria hora de descas-

car”, enfatiza Ivonildo.
Dalma salienta que 

além de comercializar 
a noz descascada e com 
casca, também estão sen-
do vendidas trufas, cri-
-cri, rapadura, bolos, coo-
kies... “Está tendo uma 
saída muito boa. Eu gos-
to de fazer essas coisas, 
então é muito bom ver 
que está dando certo”, 
disse. Aline explica que 
a ideia de produzir es-
ses doces vem da ques-
tão de que algumas no-
zes quebram na hora da 
colheita e, desta forma, 
passam a ser aproveita-
das. Ela conta ainda que 
a casca é usada para fa-
zer pacotinhos de chás, 
que também são comer-
cializados. 

A família salienta 
que há uma preocupa-
ção muito grande com a 
qualidade do produto. “A 
gente prima pela quali-
dade, principalmente tra-
tando-se de um alimento, 
isso é super importante”, 
destaca Ivonildo.

Aline acredita que 
muitas pessoas não in-
vestem nessa cultura de-
vido a demora para ini-
ciar a produção e o re-
torno financeiro, mas, 
segundo ela, mesmo as-
sim é uma grande alter-
nativa, principalmente 
para a agricultura fami-
liar. “Acho que as pessoas 
demoram para acreditar 
na diversificação”, pon-

tua. Ela realça ainda o 
quanto a agricultura fa-
miliar é importante para 
o município de Sobradi-
nho. “Aqui vamos fatu-
rar para nós, mas vamos 
ajudar muito o municí-
pio, por isso, é importan-
te valorizar a agricultura 
familiar”, acrescenta.

De acordo com dados 
do escritório da Emater 
de Sobradinho, no mu-
nicípio são em torno de 
3,5 hectares destinados 
à produção de noz pecã e 
basicamente apenas três 
produtores dedicam-se a 
esse cultivo.

A internet está auxi-
liando nas vendas. Ali-
ne conta que encomen-
das já foram encaminha-
das para fora do Estado e 
a noz pecã da família Lis-
boa já está em todo Bra-
sil. Para o envio, o produ-
to é embalado a vácuo, o 
que, segundo ela, melho-
ra a embalagem e a dura-
bilidade. “Os pedidos são 
recebidos pela internet e 
entregues na região em 
Sobradinho, Arroio do 
Tigre e Passa Sete, e nos 
demais municípios está 
sendo enviado via Cor-
reios”, enfatiza. 

Para o futuro a famí-
lia pretende replantar al-
guns pés e fazer um tra-
tamento necessário para 
ter uma produção maior 
e uma melhor qualida-
de. “Vamos aumentan-
do conforme vamos con-

seguindo”, aponta Aline, 
destacando, com bom 
humor, que o pai já en-
tregou a produção para 
ela e o irmão.

Ivonildo ainda salienta 
que é possível levar uma 
vida tranquila e digna 
investindo na noz pecã. 
“Sempre procurei pas-
sar isso aos meus filhos, 
ninguém precisa ser rico, 
mas viver com dignidade 
é o suficiente, viver com 
um trabalho honesto, e é 
isso que espero da minha 
família”, evidencia. 

O agricultor colocou 
sua propriedade à dispo-
sição para a visitação de 
interessados em conhe-
cer a produção de noz 
pecã: “Se alguém quiser 
visitar, seguindo as me-
didas preventivas à pan-
demia, vamos estar re-
cebendo para mostrar a 
produção, e aquilo que eu 
aprendi nesses anos gos-
taria de passar para ou-
tras pessoas. Elas terão 
um retorno muito bom 
e a tendência do cultivo 
da noz pecã na região é 
só aumentar”.

Para adquirir os pro-
dutos da Lisboa & Filhos 
- Noz Pecan é só entrar 
em contato com a Aline 
através do telefone (51) 
9.9729-1974 ou encon-
trar a família pelas redes 
sociais, no Facebook (Lis-
boa & Filhos - Noz Pecan) 
ou pelo Instagram (lis-
boaefilhosnozpecan).

>> SOBRADINHO   Maiores produtores do cultivo no município realizam o trabalho 
manualmente e esperam colher nesta safra aproximadamente 1.200 quilos

>> Casal apresenta produções a partir da noz >> Aline, Ivonildo e Dalma compartilham amor pelas tradições e pelo campo
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Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 163,00 min 

R$ 79,00 min

R$ 240,00 min
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R$ 8,60 min

R$ 10,95 min
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Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.100,00
INCC-M               R$ 901,032
UPF/RS                             R$ 21,1581
EURO - turismo/venda 28/05                    R$ 6,78

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR
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POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Abril 18mm   Maio 166mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 
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Vacinação contra a Covid-19 segue na região
>> IMUNIZAÇÃO   De acordo com as Secretarias, mais de 
12 mil pessoas já foram vacinadas com a primeira dose
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Segunda-feira
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Domingo
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trovoadas
A promoção Assina-

tura Premiada do Jornal 
Gazeta da Serra em par-
ceria com o Supermerca-
do Avenida, contemplou 
mais um leitor. O sortudo 
da vez foi Genor de Olivei-
ra Paranhos, morador de 
Campo de Sobradinho, in-
terior de Passa Sete. O as-
sinante esteve na Gazeta 
na segunda-feira, 24 de 
maio, para buscar o vale-
-compras de R$ 186,00.

Genor destacou que 
assina o jornal há muitos 

anos e gosta de acompa-
nhar o semanário de uma 
forma geral, ressaltando 
que gosta muito de con-
ferir as notícias. A filha de 
Paranhos também costu-
ma ler o jornal.  

Os assinantes do jor-
nal Gazeta da Serra con-
correm mensalmente a 
um vale-compras de R$ 
186,00 no Supermerca-
do Avenida. A renovação 
ou nova assinatura garan-
tem cautelas para partici-
par do sorteio.

Assinatura Premiada comtempla mais um assinante
PROMOÇÃO

KATIELI KOHLS

A vacinação contra a 
Covid-19 segue em 

todo o país, sendo uma 
grande esperança no 
combate à pandemia. 
Conforme informações 
das Secretarias Munici-
pais de Saúde levanta-
das nessa quarta-feira, 
26 de maio, 22.555 do-
ses da vacina contra a 
Covid-19 foram aplica-
das em moradores da re-
gião entre primeira e se-
gunda dose. A técnica de 
enfermagem e responsá-
vel pelas imunizações da 
8ª Coordenadoria Regio-
nal de Saúde, Juliana Pe-
termann, destaca que há 
expectativa para o rece-
bimento de novas doses 
da vacina ainda nesta 
semana. As pessoas que 
apresentam comorbida-
des precisam de atesta-
do médico para receber 
a vacina.

Sobradinho vacinou, 
até o momento, 6.373 
pessoas, sendo 4.233 
referentes a primeira 
dose e 2.140 da segunda. 
Estão sendo vacinadas 
pessoas com deficiên-
cia permanente acima 
de 18 anos que não rece-
bem o Benefício de Pres-
tação Continuada (BPC), 
sendo que, considera-se 
pessoa com deficiência 
aquela que tem impe-
dimento de longo prazo 

de natureza física, men-
tal, intelectual ou senso-
rial. Nesta fase também 
tem prioridade na vaci-
nação pessoas com co-
morbidades a partir de 
18 anos.

No município de Ar-
roio do Tigre já foram 
aplicadas 4.859 doses, 
sendo, 3.358 referentes 
a primeira dose e 1.501 
da segunda. No momen-
to, estão sendo vacina-
das pessoas maiores de 
18 anos que apresentam 
comorbidades ou que 
possuem alguma defi-
ciência.

Em Lagoa Bonita do 
Sul já foram aplicadas 
974 doses da vacina con-
tra a Covid-19, sendo 
648 da primeira dose e 
326 da segunda. Estão 
sendo vacinadas pes-
soas de 30 anos ou mais 
que possuem alguma 
comorbidade. Também 
estão recendo a aplica-
ção do imunizante os 
pacientes com 18 anos 
ou mais que recebem o 
BPC.

Ibarama já aplicou 
1.581 doses,  sendo, 
1.058 referentes a pri-
meira e 523 da segun-
da dose. No momento 
estão sendo vacinadas 
pessoas de 18 anos ou 
mais com comorbidades 
ou que recebem benefí-
cio (BPC).

Em Estrela Velha já 
foram aplicadas 1.411 
doses da vacina contra 
o coronavírus, dessas, 
964 referem-se a pri-
meira dose e 447 da se-
gunda dose. Estão sendo 
vacinadas no município 
pessoas portadoras de 
deficiência permanen-
te, gestantes e puérpe-
ras com comorbidades; 
e munícipes de 18 a 59 
anos que apresentam 
comorbidades. 

No município de Se-
gredo já foram vacina-
das 2.571 pessoas, des-
sas, 1.750 da primeira 
dose e 821 munícipes já 
foram imunizados com 
a segunda dose. Estão 
sendo vacinadas pes-
soas de 18 a 29 anos que 

possuem comorbida-
des e munícipes de 18 a 
59 anos com deficiência 
permanente.

 Em Passa Sete estão 
sendo vacinadas gestan-
tes que apresentem al-
guma comorbidade ou 
pertencem a algum gru-
po prioritário e pessoas 
que recebem Benefício 
de Prestação Continua-
da (BPC) de 18 a 59 anos 
e pessoas com comorbi-
dades de 18 a 59 anos. 
Já foram aplicadas 1.940 
doses da vacina contra a 
Covid-19 entre primeira 
e segunda dose.

Em Lagoão foram 
aplicadas 1.600 doses 
entre primeira e segun-
da. No momento estão 
sendo vacinadas pes-
soas com comorbidades, 
incluindo pessoas com 
deficiência, a partir de 
30 anos, e professores. 

A Saúde de Tunas já 
aplicou 1.246 doses da 
vacina, sendo 808 refe-
rentes a primeira dose e 
438 da segunda. No mo-
mento estão sendo vaci-
nadas pessoas com co-
morbidades acima de 18 
anos e pessoas com defi-
ciência permanente.

As Secretarias de Saú-
de reforçam a importân-
cia de manter as medi-
das de prevenção à Co-
vid-19, como o uso de 
máscara, álcool gel e evi-
tar aglomerações, bus-
cando apoiar a região 
no combate à pandemia.

Katieli Kohls
redacao02@gazetadaserra.com.br
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